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Sin duda que las navidades también 
saben y mucho de las diferencias entre 
las clases sociales. Los que tienen como 
ingreso un promedio de 3 a 4 salarios 
mínimos, utilizarán sus aguinaldos para 
cubrir los pagos pendientes de las viviendas 
que han adquirido y, en la mayoría de 
los casos este tipo de actualización no 
satisface el cien por ciento de lo vencido, 
por lo que los intereses seguirán creciendo 
hasta hacer desaparecer este abono. Así, 
el mentado anatocismo autorizado por la 
Corte se convierte en un punto en el cual 
los bancos suman más y más utilidades al 
percibir ingresos por dinero no prestado 
sino sobre los intereses que generan los 
empréstitos. En este tipo de situaciones no 
se salvan ni los que adquirieron vivienda 
a través del Infonavit ya que, como se 
recordará, vendieron deuda para bursatilisar 
a ese Instituto.

Por lo tanto las mesas lucirán raquíticas 
en cuanto a las cenas que antaño se 
acostumbraran y en donde no faltaban 
romeritos, bacalao, pierna, pavo, ponche, 
spaguetti, ensalada rusa, ensalada de 
manzana, pastel de frutas secas y muchos, 
muchos dulces, de los mexicanos, de los 
tejocotes en piloncillo, o las capirotadas o 
las cocadas y los de leche. En el presente 
adquirir los ingredientes que llevan esos 
platillos es todo un lujo, por lo que año 
tras año aumentan quienes cenan pollos 
rostizados, papas de bolsa, pan de caja, 
ron y cervezas. Las sidras brillan por su 
ausencia y ya ni siquiera aquellos galones 
de la Pelayo están al alcance. Claro que 

todavía hay una capa de clase media que 
intentará por todos los medios que se cene 
opíparamente este 24 de diciembre.

Para la clase alta estas fechas son para 
irse al extranjero, para estar en Nueva York 
con todo y el frío que es característico del 
invierno, para ir a España y ocupar los 
pisos o las casas adquiridas recientemente 
y en la que dan cabida a por lo menos una 
docena de invitados y, por supuesto que 
la cena tradicional se sirve, pero también 
hay una gama extraordinaria de entradas, 
de pescados y mariscos preparados por 
chefs de primer nivel. De vinos ni se diga 
y al momento de los brindis se escucha 
el tradicional ruido del descorche de 
las botellas de champagne. Es otro el 
panorama, el entorno, la diversión en la 
que el nacimiento de Jesús solo es un 
pretexto para una reunión en la que si 
pueden, también harán negocios.

No faltan los de arriba, arribotota, los 
funcionarios públicos, los políticos, ya 
se trate de legisladores o de líderes de 
partidos o los magistrados. De entre ellos 
destacan los nuevos y viejos ricos que 
han prestado sus servicios al país ya sea 
en las gubernaturas o ahora como parte 
importante del gabinete o en la dirigencia 
nacional del partido en el poder. En las 
mesas en estas fechas y siempre no falta 
nada, no se carece de nada y el aguinaldo 
es una percepción que incluso reparten 
entre sus más fieles servidores porque 
consideran que las cantidades que se les 
entregan son mínimas, ellos van y tienen 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

Diciembre: mesas vacías

más, mucho más. Sin duda, cuando estén 
en el tradicional brindis de gabinete, el 
tema central será la exposición sobre las 
propiedades que poseen, las fortunas que 
han acumulado y los calificativos hacia 
quienes los exhiben no se harán esperar.

Los regalos que recibirán de amigos 
como los Hinojosa, serán magníficos y más 
aquellos provenientes de quienes han sido 
destapados por sus tratos preferenciales y 
los conflictos de intereses generados en los 
últimos tiempos, y también en las épocas 
anteriores porque, en eso de la corrupción 
han adquirido la gran experiencia que 
dan los años y la ocupación de diversos 
cargos públicos con manejo autónomo 
de presupuestos y autorizaciones. Y las 
explicaciones sobre los bienes patrimoniales 
acumulados, asegurarán que como lo dijo 
el presidente Peña Nieto, ya han sido 
debidamente explicados, lo que pasa es 
que nos sabemos en dónde y a quién, 
además de carecer de pruebas suficientes 
sobre el origen del dinero con el que fueron 
adquiridos.

Por ejemplo, Enrique Martínez y Martínez, 
el titular de SAGARPA, con antecedentes 
panteoneros y de agencias funerarias, 
además de ocupar la gubernatura de la 
endeudada Coahuila, cuenta con 16 terrenos, 
un edificio y una casa. Si se toma como 
terreno el espacio que ocupan las fosas 
panteoneras de clase, sin duda que son 
ese número, pero si se suman los que han 
sido vendidos “a perpetuidad”, la cantidad 
llega a los 30 “terrenos”. Las ubicaciones 
de las agencias funerarias forman parte de 
una empresa que no aparece registrada 
en su declaración patrimonial. Pero estos 
dos últimos bien puede alegar y tal vez 
hasta demostrar que le fueron heredados 
o “donados” por su señor padre a quien 
nunca se le perdió el cadáver de un 
narcotraficante.

Marymar nunca ha comprado tierra 
para hacerla producir, solo se dedica a 
especular con ella y ni siquiera ha dedicado 
un espacio como herencia para los hijos 
de su primer matrimonio a quienes les 
gratifica las ausencias cumpliendo todos 
sus caprichos y los manda a localizar más 
y más terrenos en zonas tan hermosas 
como las de Quintana Roo. Otro que puede 
justificar lo acumulado alegando herencia o 
“donación”, es don Pedro Joaquín Coldwell, 
titular de Energía, quien declaró que posee 

12 inmuebles, dos de ellos, por cierto, en 
el Distrito Federal, el resto en Quintana 
Roo, entidad que gobernó y en la que en 
Cozumel su señor padre logró acumular una 
importante fortuna que ha repartido entre 
sus hijos, los de riego y los de temporal. 
Estos dos secretarios podría decirse que 
tendrían que haber realizado labores que 
los enaltecieran ya que sus necesidades 
y los de dos generaciones adelante fueron 
cubiertas por sus antecesores, sin embargo 
no fue así. La acumulación de la riqueza no 
conoce límites y por lo que se ve tampoco 
nacionalidades de origen genealógico.

El Secretario del Trabajo, Alfonso 
Navarrete Prida declaró que posee once 
propiedades, todas ellas lujosas y seis en 
renta permanente. El de la Función Pública, 
Julián Olivas apenas va por la declaración 
de la octava, aunque en la vida real posee 
dos edificios más que le proporcionan 
importantes ingresos en rentas. Gerardo 
Ruíz Esparza apenas tiene seis por lo 
que en la SCT pueden equilibrarse esos 
números que hablan de estadías sin muchos 
negocios exitosos lo cual no es cierto ya 
que don Gerardo siempre ha estado dentro 
de un primer nivel en el ánimo de los 
gobernadores mexiquenses precisamente 
por esa característica tan suya de saber 
hacer bien y altamente productivas las 
negociaciones que le encargan o las que 
por sus relaciones le salen al paso.

Están quienes se han negado a 
proporcionar cualquier información. Entre 
ellos sobresalen dos personajes de primer 
nivel. El procurador Jesús Murillo Karam y 
el jefe de la oficina de la presidencia Aurelio 
Nuño; del siguiente nivel está la titular de 
Sedesol, Rosario Robles Berlanga y el 
de la Semarnat, Juan José Guerra Abud. 
Es totalmente comprensible el silencio 
de todos ellos. Murillo Karam, fue el amo 
y señor, el gran hacendado de Hidalgo 
cuyo poder se sigue extendiendo en esas 
tierras, permanece y con él una gran riqueza 
económica. La “chayito” sobrevivió años sin 
empleo y pese a ello hubo suficientes viajes 
y hasta aportaciones para el príncipe que 
le robo el poder y el sueño. Guerra Abud 
se esconde porque de él dependerá que el 
jefe máximo tenga propiedades de ensueño 
en lugares en donde la Semarnat tiene la 
última palabra para los que desean invertir. 
El caso de Aurelio Nuño es totalmente 
diferente porque es el consentido del 
Presidente y eso lo dice todo.
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Enrique Peña Nieto apoya al ayuntamiento de 
Tepic para pago de aguinaldos a sindicalizados

* La droga fue sustraída de una oficina y devuelta en un paquete 
de mariscos dirigido a un juez; la Fiscalía General inició una 

investigación. 
* Empleados se solidarizan con una de sus compañeras suspendida y 

piden espacios de mayor seguridad.

De película: roban goma de opio 
en juzgado…y después la regresan

Con más de 75 millones de pesos 
para sanear las finanzas del municipio, el 
presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, autorizó que se le depositaran 75 

millones de pesos al Gobierno de la Gente 
para que se los entregara al Ayuntamiento 
de Tepic y así también poder solventar 
los gastos de fin de año.

Debido a que los trabajadores son 
lo más importante para el Gobernador 
Roberto Sandoval y para el Presidente 
de la República, este jueves el Gobierno 

Federal depositó la 
cantidad mencionada.

“El  día de ayer 
en una reunión con 
e l  Secretar io  Luis 
Videgaray avanzamos 
y resolvimos algunos 
proyectos para Nayarit 
y en especial agradecí 
el gran apoyo del Sr. 
Enrique Peña Nieto por 
los 75 millones de pesos 
en apoyo al ayuntamiento 
de Tepic, dinero que es 
100% a fondo perdido 
y sin deuda pública, 
respaldo del amigo 
Presidente Enrique Peña 
Nieto para el pago del 
salario y aguinaldo de 
los trabajadores del 
SUTSEM y de confianza",  
comentó en su espacio 

Por Oscar Verdín Camacho 

A mediados de noviembre, un 
envoltorio con más de un kilo de 
goma de opio asegurado por policías 
estatales, fue puesto a disposición 
del Juzgado Primero Penal con 
oficinas en Tepic.

El asunto cayó en la secretaría 
de acuerdos a cargo de la abogada 
Alma Yudith Benítez Flores, de cuya 
oficina fue robada la droga, que se 
obtiene de la planta de amapola.

La sustracción de la goma ha 
cimbrado al Poder Judicial del Estado 
puesto que la Fiscalía General del 
Estado (FGE) inició una investigación 
y varios funcionarios judiciales han 
comparecido a rendir declaración.

Lo insólito es que unos días más 
tarde, la droga fue regresada al 
juzgado. Era un mediodía cuando 
un policía privado, responsable 
de la vigilancia en el acceso a 
los juzgados atendía a varias 
personas, entregando gafetes de 
visita y recibiendo las respectivas 
credenciales de identificación, cuando 
un hombre le preguntó por el juez 
Primero Penal Nicolás Ballesteros 

y luego añadió un “aquí le mandan 
del puesto de mariscos”, dejando 
sobre un escritorio una bolsa de 
plástico en color amarillo.

La bolsa contenía tostadas y un 
vaso grande en cuyo interior, en 
lugar de mariscos estaba la goma 
de opio. 

Ausente en ese momento, tan 
pronto como el juez regresó a 
su oficina se confirmó la insólita 
devolución de la droga, lo que ha 
hecho creer que el responsable cayó 
en miedo por la investigación en 
curso y decidió regresarla a través 
de otra persona, pero aparentemente 
no en la misma cantidad.

El caso mereció que el fiscal 
Édgar Veytia acudiera al Juzgado 
Penal y se entrevistara con el juez 
Ballesteros y otros empleados 
judiciales. 

Según datos recogidos, se ha 
elaborado un retrato hablado del 
sujeto que dejó la bolsa con los 
supuestos mariscos y se ha buscado 
evidencia en las cámaras de seguridad 
con que cuentan los juzgados.

APOYO POR ALMA YUDITH 

Pero el caso, que parecía 
haber sido superado las semanas 
siguientes, generó una solidaridad 
con Alma Judith Benítez de quienes 
laboran en los juzgados penales, 
puesto que recién ha sido suspendida 
por el Consejo de la Judicatura del 
Poder Judicial.

“Ella no es responsable de lo que 
sucedió, porque aquí no tenemos 
caja fuerte o un lugar seguro donde 
guardar los objetos asegurados y eso 
ya lo saben los magistrados. ¿Por 
qué la castigan?, lo que necesitamos 
es un lugar que tenga seguridad y de 
eso no se han preocupado”, indicó 

un empleado judicial que pidió no 
ser identificado.

Según la fuente, están apoyando 
moralmente a su compañera –único 
sostén de su menor hija-, por lo que 
piden que el Consejo de la Judicatura 
reconsidere la suspensión. Añadió 
que una vez cumplido el periodo 
vacacional, podrían manifestarse 
en solidaridad con la abogada. 

Y es que, añadió, “el robo de 
la goma nos pudo haber pasado a 
cualquiera de nosotros”.

De acuerdo con datos recogidos, 

por increíble que parezca, la droga 
cuando es asegurada y remitida a 
un juzgado penal es guardada…en 
el interior de un baño para hombres.

El pasado día 10 en que el Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM) 
realizó un paro laboral frente a Palacio 
de Gobierno, llamó la atención que 
varios empleados judiciales mostraron 
pancartas, protestando por el trato 
que reciben en los juzgados penales. 
La sustracción de la goma de opio 
confirma que el ambiente laboral 
en los juzgados está pasando por 
un momento complicado.

de facebook.
 "Con estos 75 millones de pesos que 

hoy el Gobierno de la República de Enrique 
Peña Nieto transfirió al Gobierno de la Gente 
en Nayarit y el Gobierno de la Gente está 
depositando al Ayuntamiento de Tepic se 
da certeza a los trabajadores sindicalizados 
y de confianza del Ayuntamiento de Tepic, 
agradezco nuevamente al Presidente 
Enrique Peña Nieto el apoyo a Nayarit y 
el respaldo absoluto al Ayuntamiento de 
Tepic”, agregó.

El Ayuntamiento de Tepic venía 
enfrentando problemas financieros, por lo 
cual no había podido resolver pagos en los 
últimos meses y con esta cantidad podrá 
desahogar sus compromisos económicos 
y comenzar a sanear las finanzas.

Sin ver colores de partidos ni cuestiones 
políticas, Peña Nieto ha estado apoyando 
a los municipios nayaritas; otro ejemplo 
reciente es la entrega –por parte del 
Gobierno de la República- de dos 
camiones tipo vactor que se entregaron 
al municipio de Tepic para resolver las 
fuertes problemáticas de inundaciones 
que se venían presentando en algunas 
colonias.

De igual manera, Roberto Sandoval 
ha apoyado con recursos económicos en 
diferentes ocasiones a los ayuntamientos 
para solventar sus problemas financieros, 
por lo que Tepic nunca ha sido la excepción.
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con la finalidad de apoyar a 
los tepicenses de escasos recursos y a 
quienes tengan interés en pagar el 2015 por 
adelantado en la cuota que pagamos todos 
por el servicio de agua potable, podemos 
informar que se tomó el acuerdo de que 
hasta el 31 de diciembre, se podrán realizar 
descuentos del 100 por ciento en multas 
y recargos y el 15 por ciento por pago 
anticipado, por lo que estamos haciendo 
la invitación para que los usuarios pasen 
al SIAPA para actualizar sus adeudos, 
quienes los tengan y ser beneficiados 
con un descuento por pagar en este mes.

Así lo informó el regidor del ayuntamiento 
de Tepic, Rodolfo Pedroza Ramírez, 
añadiendo que para los grupos vulnerables, 
personas con capacidades diferentes y 
personas de la tercera edad, tendrán un 

descuento del 50 por ciento sin embargo 
“para el 2015 no estamos seguros de 
poder hacer estos descuentos debido a 
que el Congreso del Estado hizo algunas 
modificaciones en la aprobación de la Ley 
de ingresos”.

Señaló que el ayuntamiento estará 
atado de manos para darle un descuento 
a los usuarios, toda vez que le quitaron 
una parte donde decía la Ley anterior que 
quedaba a discreción del ayuntamiento el 
descuento para los usuarios del servicio 
de agua potable y por ello estamos 
recomendando a toda la gente que pase a 
ponerse al corriente y pagar por adelantado 
en diciembre el 2015, si quieren obtener 
un descuento, “aunque todavía podemos, 
dentro del 2015, presentar una controversia 
constitucional para ver si podemos hacer 
los descuentos que la gente nos pida 
durante el próximo año”.

También comentó que no hubo aumento 
a la tarifa y queda la misma del 2014, 
que son 110 pesos por mes. En cuanto 
al Impuesto Predial se está atendiendo 
a los propietarios de bienes inmuebles 
que quieran ponerse al corriente, con un 

descuento del 100 por ciento en recargos 
y gastos de cobranza.

Por otra parte comentó que no se había 
podido pagar a los trabajadores debido a 
que no se habían recibido los recursos, 
pero se recibieron este jueves a las 13.00 
horas y a las 15.00 horas ya 
se estaban dispersando los 
salarios, la mitad del Fondo 
de Ahorro, y la mitad del 
aguinaldo, porque quienes 
trabajan se lo merecen y 
al haber laborado durante 
todo el 2014, quiere decir 
que ya se ganaron ese 
recursos para llevarlo a sus 
familias, además de que 
se entregaron los arcones 
navideños, todo ello con 
un monto superior a los 70 
millones de pesos”.

En otro orden de ideas, 
manifestó que después de 
una reunión entre todas las 
corrientes y expresiones 
del PAN en el municipio de 
Tepic, se tomó el acuerdo 

realizar la Asamblea General el 4 de enero 
del 2015, donde se llevará a cabo la elección 
del Comité Municipal con una planilla de 
unidad, que ya fue registrada, misma que 
fue integrada de manera democrática y 
por consenso, el presidente será Oscar 
Medina,  concluyó.

Por Germán Almanza

Durante la sesión de los 
diputados de la Comisión de 
Hacienda y Cuenta Pública de 
la XXXI Legislatura finalizada 
en los primeros minutos de este 
viernes, por mayoría legislativa 

los representantes populares 
rechazaron la solicitud de 
restructuración de deuda 
pública para el ayuntamiento 
de Tepic presentada por los 
regidores del cabildo capitalino 
por considerarla improcedente.

Al término de la sesión 

el diputado Presidente de 
la Comisión de Gobierno 
Legislativo, Jorge Humberto 
Segura López, informó que en 
todo momento los integrantes 
de la comisión de Hacienda y 
Cuenta Pública, privilegiaron 
la estabilidad y saneamiento 

de las finanzas del municipio, 
por lo que sus compañeros 
de bancada votaron porque 
no autorizara mas deuda 
pública para el ayuntamiento 
de Tepic, y si obra pública es 
lo que refieren los diputados.

El diputado presidente al 
abundar sobre este tema 
manifestó, que el ayuntamiento 
de Tepic es el más endeudado 
de todo el estado, es por esto 
que la decisión tomada por 
los legisladores de su partido 
fue estrictamente necesaria, 
ya que de no hacerlo se 
estaría obstaculizando el 
desarrollo del municipio en 

materia de servicios públicos 
municipales, además de que 
también se afectaría el trabajo 
de futuras administraciones 
municipales, de tal manera 
que en todo momento se actuó 
con responsabilidad para 
beneficio de los habitantes 
del municipio.

C a b e  d e s t a c a r  q u e 
legisladores como Jaime 
Cervantes Rivera del PT 
respaldaron con su voto la 
decisión de los diputados de 
la bancada tricolor en esta 
negativa de rechazo a la 
petición de más endeudamiento 
al municipio de Tepic.

Política

Rechazan diputados más endeudamiento del 
Ayuntamiento de Tepic: Jaime Cervantes  

4

Hasta el 31 de diciembre se podrán hacer descuentos 
en agua potable y predial: Rodolfo Pedroza 

TRIBUNAL EXONERÓ 
A RAUL SALINAS DE 

GORTARI.
  - - - - - - -

¡Vaya con el Tribunal!
¡se aventó su buena daga!
mas la gente va a pensar
que es cosa del chupacabras.                 

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Debemos cooperar para competir: COPARMEX
Como parte de su agenda 

estratégica, José de Jesús 
Hernández Preciado, Presidente 
de la Confederación Patronal de la 

República Mexicana (COPARMEX) 
Nayarit, sostuvo una reunión 
de trabajo con la Embajadora 
de Canadá en México, Sara 
Hradecky, así como presidentes 
de organismos empresariales 
nayaritas.

El líder empresarial, luego de 

dar la bienvenida a la comitiva 
y al Secretario de Seguridad 
Pública del Estado de Nayarit, 
Jorge Alonso Campos Huerta, 

representante del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
estableció la importancia de lograr 
una efectiva y justa participación 
en los programas de desarrollo e 
infraestructura,  solicitar el reactivar 
las instancias de participación 
e m p r e s a r i a l  ( C o m i s i o n e s 
Consultivas, Mixtas y demás 

órganos de consulta), fortalecer 
las relaciones con las diferentes 
organizaciones empresariales 
(con independencia y respeto), 

además de darle un justo valor al 
sentido de responsabilidad social y 
sustentabilidad, que hasta la fecha 
han encontrado las condiciones 
apropiadas para conseguir el logro 
de estos objetivos.

"Estamos convencidos que 
debemos cooperar para competir, 

con la seguridad 
de que en Canadá 
existen importantes 
Modelos y Proyectos 
de alto impacto en 
bien de la sociedad, 
donde se generan una 
importante cantidad de 
empleos y se mejora la 
calidad de vida de la 
población", aseguró. Y 
seguidamente, solicitó 
la oportunidad de 
conocer más de ellos 
y con su experiencia 
poder replicar, en 
beneficio del Estado, 
d i chas  p rác t i cas 

productivas.

Ante la presencia de Federico 
Gutiérrez Villalobos, Secretario 
del Trabajo en Nayarit; de 
Francis Uy, Cónsul de Canadá 
en Guadalajara; de Verónica 
Soto, Delegada Comercial Adjunta 
y Fernando Baños, Delegado 
Comercial, ambos del Consulado 
de Canadá en Guadalajara, así 
como de Patrick Courcelles, Oficial 
Consular en Puerto Vallarta, 
Hernández  Preciado reconoció 
la gran capacidad de gestión 
del Gobernador del Estado, que 
se muestra en los resultados 
y beneficios obtenidos en las 
diversas obras de infraestructura 
a la fecha construidas y próximas 

a empezar.
Reiteró además, la permanente 

disposición, para juntos identificar 
y conocer a fondo lo que resulte 
de interés para lograr una mayor 
modernidad, hacer un Nayarit 
más competitivo, tener mayor 
bienestar en la economía de las 
familias, alcanzar una distribución 
más justa de la riqueza y hacer 

realidad el desarrollo integral y 
sustentable de Nayarit. "Poder 
lograr un intercambio tanto de 
alumnos, maestros, trabajadores 
y empresarios en donde cada uno 
sea capaz de poder compartir, 
comprender e intercambiar 
estrategias culturales y de 
desarrollo empresarial, ayudaría a 
enriquecer los aprendizajes y las 
oportunidades de crecimiento de 
ambas naciones", precisó.

Asimismo, destacó la acción de 
las fuerzas armadas a fin de ofrecer 
la seguridad pública fundamental 
para tener las condiciones de 
paz y orden. Agregó que existe 
certeza jurídica y operativa para 
las inversiones y negocios y se 
refirió concretamente al recién 
instaurado Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio y Oral, que se 

espera apoye a la ciudadanía 
de bien.

Finalmente, solicitó el apoyo 
de las y los visitantes consulares, 
para fomentar que el empresariado 
nayarita, tenga oportunidades 
de crecimiento, oportunidades 
de desarrollo, de vender más y 
mejores productos en su país.
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No se debe negociar con el 
tema de Pantanal: Arce Montiel

Trabajaremos de manera conjunta con el gobierno 
estatal para beneficio de los nayaritas: Jaime Cervantes 

El ex diputado del Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD), Miguel Ángel Arce Montiel 
afirma, que en el tema de Pantanal 
desafortunadamente sólo se le está 
dando largas al asunto y lejos de 
solucionarles se está buscando 
como no pagarles, pues a todas 
luces quieren negociar con la 
pelea legal que han dado los 86 
ejidatarios que fueron expropiados 
de sus tierras para la construcción 
del ex aeropuerto Amado Nervo.

Darle largas a este asunto ah 
sido sin duda un gran error en “este 
clima de crisis que vive el país, en 
este clima de convulsión política 
y social que abarca a todos los 
órdenes del gobierno’’, donde sería 
importante poner el ejemplo, que 
se abate todo el rezago en materia 
agraria y se quita este foco rojo que 
hay en la entidad.

Al abundar mas sobre este 
tema el ex legislador dijo, que falta 
voluntad del gobierno del estado 
y de las instancias que tienen que 
ver con la materia para agilizar ese 
asunto, porque de entrada en el 
tema legal se está incumpliendo la 
sentencia del segundo juzgado de 

distrito, que les dio la razón cuando 
ellos interpusieron la demanda de 
amparo.

Donde obligan a gobierno del 
estado a pagarle a los afectados, 
“no dice que la obligación concluye 
cuando se deposita en el FIFONAFE”, 
tiene que pagarse a los afectados.

En este proceso ah habido 
una serie de triquiñuelas, trabas 
burocráticas a través de FIFONAFE, 
la Procuraduría Agraria y falta de 
voluntad para que esto se entregue 
a los verdaderos afectados y la parte 
común se reparta entre todos los 

ejidatarios de Pantanal.
Pero como se habla más de 90 

millones de pesos hay quienes están 
deseosos de poder obtener una 
buena ganancia y para estropear 
las negociaciones ponen obstáculos, 
como fue no respetar el acuerdo de 
asamblea que se llevó a cabo el 26 
de septiembre del 2013, donde por 
mayoría se acordó que el dinero fuera 
pagado única y exclusivamente de 
manera individual a los 86 ejidatarios 
de Pantanal.

Finalmente Arce Montiel dijo, 
que los afectados hicieron bien 
en acudir al congreso a solicitar 
el apoyo de los integrantes de la 
XXI legislatura, ya que ellos son 
el poder que representan más al 
pueblo por excelencia.

Como es del conocimiento público 
se formó una comisión plural de 
todas las bancadas y no debería de 
haber regateo alguno para el apoyo 
y respaldo que tenga esta lucha no 
es de buscar negociación, cuando 
lo que se debe de hacer es acatar 
los resolutivos de la sentencia a 
que obligó a que el gobierno del 
estado depositara, el dinero que 
por ley les corresponde.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Con el fin de darle conocer 
el punto de vista de los 9 regidores 
de varios municipios, dos diputados 
locales y la comisión Ejecutiva Estatal 
del partido del Trabajo nos reunimos 
en días pasados con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, esta 
reunión ya se había programado 
desde hace varias semanas, pero no 

habíamos coincidido con la agenda 
del Ejecutivo del estado y ahora que 
se dio tuvimos la oportunidad de 
comentarle de nuestro trabajo.                    

                            
Así lo manifestó el diputado local y 

coordinador del Grupo Parlamentario 
del Partido del Trabajo, Jaime 
Cervantes Rivera, añadiendo que 
le comentaron la postura que los 
legisladores petistas tuvieron en la 
aprobación del presupuesto de egresos 
para el 2015 y “en la reestructuración 
de la deuda pública, presentada ante 
el Congreso Local porque sabemos 
que si el gobierno del estado cuenta 
con más recursos, seguro que los 
nayaritas tendrán más y mejores obras 
y servicios públicos de calidad, es 
por ello que nos solidarizamos para 
que en todos los ayuntamientos haya 
obra pública”.                                       

También señaló que se platicó sobre 
el tema del paquete económico y tener 

un acercamiento de la Coordinación 
Estatal del Partido, así como de los 
diputados y regidores, así como el 
Comisionado Nacional en la entidad, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, quien 
estuvo acompañado de otros dirigentes 
más. Al gobernante nayarita de cómo 
ven los petistas la situación política, 
social, cultural y económica que se 
vive en la entidad y por supuesto la 
forma en que se ha visto el debate 
en la Cámara de Diputados y los 
aspectos más relevantes que se han 
dado en la XXXI Legislatura a la fecha 
desde el día que rindieron protesta.                                                

Explicó que con ello los petistas 
están poniendo por delante el interés 
de todos los nayaritas antes que el de 
su partido, ya que llegaron al Congreso 
para apoyar acciones de gobierno con 
los que haya más y mejor desarrollo, 
progreso y sobre todo que los sectores 
más abandonados “sean tomados 
en cuenta para el 2015, como es el 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Varios ayuntamientos 
a la fecha no han cumplido con 
las prestaciones obligadas de 
fin de año con los trabajadores 
sindicalizados y de confianza, 
les recuerdo que tienen hasta 
mañana 20 de diciembre para 
cumplir con ello, por lo que solo 
estamos en espera de que los 
alcaldes puedan cubrir en tiempo 
y forma con esos compromisos”, 
así lo dio a conocer en entrevista 
el dirigente del SITEM, Antonio 
Bautista Crespo.

Y agregó, “algunos alcaldes ya 
dispusieron de los recursos que 
les aportó el gobierno del estado 
vía Secretaría de Finanzas, pero 
otros más al parecer harán lo 
propio hasta mañana viernes 19, 
por lo que estaremos en espera 
de que los trabajadores cuenten 
con sus aguinaldos al termino 
del último día que marca la ley, 
de lo contrario nos estaríamos 
haciendo presentes con plantones 
y toma de la alcaldía que no haya 
cumplido con esa obligación”, 
sentenció.

Asimismo, dijo,- que los 
trabajadores estarían recibiendo la 
quincena del mes, fondo de ahorro, 
aguinaldos y demás prestaciones 
de ley a que tienen derecho, de 
igual manera de gozar de unos 

días de asueto al menos en los 
días más significativos como 
son Navidad y Año Nuevo, entre 
otros más.

El dirigente del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de las 
Instituciones Descentralizadas 
Estatales y Empresas Privadas 
del Estado y Municipios, pide por 
este conducto a los compañeros 
trabajadores a que disfruten unas 
bonitas fiestas decembrinas 
y de fin de año con sus seres 
queridos, y todo transcurra en 
completa paz y armonía.

Por último, estimó Bautista 
Crespo, que tiene fe de que los 
alcaldes buscarán la manera 
de sacar adelante esta serie 
de compromisos obligatorios, 
esperando puedan cumplir con 
ello, ya que se comprende la 
situación que atraviesan, pero 
esos son compromisos que hay 
que cumplir a cabalidad en cada 
Ayuntamiento del estado.

20 de diciembre vence plazo para que 
Ayuntamientos cubran prestaciones 

de fin de año: Bautista Crespo

campo y los grupos vulnerables, pero 
para ello se necesitaba dinero y con 
la aprobación del presupuesto y de la 
reestructuración, habrá lo necesario, 
aunque seguramente que hará falta 
más pero estamos seguros que el 
gobernador con su poder de gestoría 
podrá conseguirlo”.                              

Dio a conocer asimismo que le 
solicitaron mayor comunicación con 
las dependencias gubernamentales, 
ya que la sociedad se acerca con 
el partido para pedir gestiones en 
apoyos para proyectos productivos, 
programas de vivienda, salud y 
educación principalmente, además 
de que en el campo hay quienes 
requieren de insumos y semilla 
porque los productores de granos y 
hortalizas no recibieron créditos de 
la Financiera Nacional de Desarrollo 
“aun cuando el presidente Enrique 

Peña Nieto señaló que para todos 
los campesinos habría suficientes 
recursos porque se destinaron más 
de 44 mil millones de pesos, que 
por desgracia en este ciclo agrícola 
seguro que no se va a ejercer en 
Nayarit, un solo centavo”.                                                                                  

Finalmente dijo que también le 
solicitaron que el gobierno del estado 
en sus diferentes dependencias puedan 
atender los proyectos educativos del 
sistema Paulo Freire, por lo que quedó 
una relación sana, institucional y de 
respeto “con la finalidad de que juntos 
podamos enfrentar los problemas que 
tiene Nayarit, haciendo el compromiso 
de que debemos abonar cada uno 
desde nuestra trinchera para que no 
regrese la inseguridad a los nayaritas 
y que tengamos un repunte como se 
está viendo en materia económica y 
generación de empleos”, 
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Se podrá continuar los descuentos del 
agua y predial en 2015: Sofía Bautista  
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Desmienten a trabajadores 
afines a Águeda Galicia

*Adelaida Ibarra Rodríguez acusa que trabajadores 
“Consentidos” de la ex dirigente intentan engañar a 
los agremiados del SUTSEM con falsas acusaciones.

*Mienten en Ayuntamiento de Tepic

*No podemos legislar algo que no es posible, hay que 
respetar la ley de ingresos, señala la diputada 

Pues no señores, no se trata de una 
dama que se nos haya puesto muy 
trabajosa para la conquista y que se 
“casque” los moños durante un buen 
tiempo, para de pronto hacerse la 
facilita y permitirnos llegar más allá de 
los límites de la razón, y entregarnos 
la prueba de amor que todos les 
pedimos –siempre y cuando no haya 
de por medio un papel signado por el 
juez del registro civil o de Banco- y 
todo arreglado…

 Se trata nada más y nada 
menos que de los sueldos y aguinaldos 
que desde unos días para acá están 
recibiendo (los suertudos que tienen 
trabajo) y proceden a gastarlo de 
inmediato encandilados por las ofertas 
de todos los días en las grandes tiendas 
de auto-servicio, y las vendimias que 
se colocan estratégicamente al paso 
del peatón ofreciendo todo lo que 
usted pueda imaginar, para hacer que 
se les afloje el codo y se gasten en un 
santiamén lo que con mucho trabajo 
fue reunido por la misma gente a través 
de sus impuestos, y que –con todo 
derecho- el usuario va a derrocharlo 
en un abrir y cerrar de ojos.

 Con toda seguridad que no 
piensa en los consejos del abuelo cuando 
le está friega y friega machacándole 
que ahorre, que guarde lo que pueda 
para capotear los primeros días del año 
venidero y llegan las vacas flacas a 
hacer de las suyas en los presupuestos 
familiares.

 Pero ¿quién va a pensar en 
esas nimiedades? ¡Hay que comprar 
todo lo que nos vendan y si nos hace 
falta, utilicemos la tarjeta de crédito o 
gastemos la cundina… o al cabo las 
casas de empeño van a abrir los días 

críticos y nos iremos a hacer fila india 
para conseguir la lana!

 Dicen que para el mes de enero 
se vienen los inicios de una inflación 
marca “chamuko” y que va a haber más 
escasez de empleo, que la laniza de 
los pensionados y jubilados va a sufrir 
un decremento considerable, que los 
impuestos se van a ir a la estratósfera 
y que los trabajadores empezarán 
a ocupar las filas interminables de 
desempleados, mientras la gasolina y 
el gas subirán de precio y los artículos 
de la canasta básica –especialmente la 
tortilla, el pan y la leche- se irán a las 
nubes… El  devaluado peso mexicano 
se lanzará al mercado con un tamaño 
igual a las actuales monedas de diez 
centavos y los compañeros lo seguirán 
en desigualdad con los estándares de 
vida.

 Aunque la verdad no creemos 
que esta situación sea aguantada por los 
mexicanos que trabajan en el campo y 
en la ciudad, y las autoridades tendrán 
que implementar otras estrategias más 
creíbles y confiables, porque la situación 
está como se dice coloquialmente: que 
temor-diera…

 Estamos en los umbrales de 
las fiestas de las posadas, la Navidad 
y la despedida del año… hay que 
recibirlas –las primeras- y despedirlo 
el segundo- como Dios Baco manda, 
entre las voluptuosidades de “Venus y 
Citeres”… como dice la canción “Perfume 
de Gardenias”… Que la cuesta de 
enero está “lejana” y ya veremos como 
la sorteamos… Mientras… Control… 
Señores… Control… ¡Que viva el chúpe 
sostenido y que se acabe la vida detrás 
de las bebidas…! ¡SALUD!

311 145 18-81.    

Ante las aseveraciones 
de algunos trabajadores 
“Consentidos” de la ex 
dirigente del SUTSEM, 
respecto a que los 
integrantes de la Planilla 
Blanca no están laborando 
en tiempo y forma en 
sus respectivas áreas, la 
candidata a la Secretaría 
Genera l  por  d icha 
planilla, Adelaida Ibarra 
Rodríguez, desmintió tal 
información.   

“Nuestros compañeros trabajadores 
integrantes de la Planilla Blanca están 
laborando de manera normal en sus áreas, 
tal y como lo marcan los estatutos del 
sindicato, sin descartar que en próximos 
días volvamos  a solicitar comisiones 
para que se incorporen de nueva cuenta 
de lleno a nuestra campaña, siempre 
conforme a la ley, pero en la actualidad 

todos están trabajando”, 
puntualizó.

Lamentó que personas 
“Privilegiadas” por la ex 
dirigente se presten a 
inventar información y 
atacar la integridad de sus 
compañeros agremiados, 
y enfatizó la capacidad y 
responsabilidad de los 
trabajadores que integran 
la Planilla Blanca.

“Son trabajadores en su totalidad 
extraordinarios porque cuando así se 
requiere, que hay necesidad laboral por 
carga de trabajo,  se quedan a trabajar 
horas extras, es gente de trabajo, bien 
vista en sus áreas, no hay sustentos 
para que alguien diga lo contrario, si nos 
pagan es porque devengamos nuestro 
salario definitivamente”, concluyó Ibarra 
Rodríguez.

Por: Luis Ulises 
Jiménez Atilano

Aclara la diputada Sofía 
Baut ista Zambrano los 
señalamientos por parte de 
autoridades del municipio 
de Tepic quienes acusaban 
al grupo parlamentario del 
Par t ido Revoluc ionar io 
Institucional (PRI) de haber detenido 
los cobros del ayuntamiento en algunos 
servicios, asegurando que lo que se dijo 
es totalmente falso y que sus solicitudes 
no eran posibles.

‘Lo que solicitaban ellos es que se 

redujera la base, la tasa fija, 
la base de la contribución, 
esto no es posible porque 
esto se fija al ceno de la ley 
de ingresos, una vez que 
se aprueba esa ley rigen 
para todo el año y no se 
puede modificar, ni generar 
descuentos hacerlo va contra 
la propia ley.“

En ese sentido, expresó que es 
lamentable querer desvirtuar la información, 
pues se tiene claro que los descuentos 
en este rubro se pueden seguir haciendo, 
considerando que esto es parte del ingenio 
y de la capacidad recaudadora de cada 

Tan difícil… y tan fácil

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

administración 
“Nosotros aprobamos la ley sobre lo 

que expresamente la ley nos faculta hacer, 
es muy fácil desvirtuar la información al 
decir que los diputados del PRI detuvimos 
los cobros del ayuntamiento cosa que es 
totalmente falsa.“

Señaló que esta ley es soportada 
por el cabido en su conjunto y no por el 

alcalde y el tesorero, misma que se envía 
al congreso después de ser  aprobada y 
solicitada por el ayuntamiento.

“Quisimos aclarar el tema, la ley se 
les aprobó tal cual, se discutieron los 
artículos que ellos reservaron para su 
discusión, salimos con un trabajo muy 
bien hecho, como para que ahora se diga 
que estamos frenando sus descuentos.‘
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Celebró la APROCON su posada navideña 
con gran entusiasmo de sus integrantes

Política

Infractores viales deben de ser sancionados 
con multas ejemplares: Padres de Familia
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.- El pasado 
día miércoles, la Asociación de 
Profesionales de la Comunicación 
de Nayar i t  (APROCON), 
encabezada por su dirigente, 
Jorge Mario Luna Bermúdez, 
llevó a cabo la celebración 
de su posada navideña en 
compañía de la gran mayoría 
de sus integrantes, para convivir 
sanamente saboreando una 
variada y sabrosa comida, 
disfrutando además de rifas y 
regalos para todos ellos.

El líder de los comunicadores 
de la APROCON, en todo 
momento estuvo atendiendo a 
todos sus agremiados e invitados 
de honor, que puntualmente 

desde las dos de la tarde se 
hicieron presentes en un conocido 
local de esta cabecera municipal, 
sentándose en cada una de las 
mesas para platicar con la gente 
que ahí estuvo presente.

Asimismo, Luna Bermúdez, 
agradeció ante la concurrencia 
la serie de donativos que 
hicieron llegar personas de 
gran corazón para que el gremio 
de comunicadores de esta 
asociación pudiera llevar a cabo 
una amena convivencia con 
compañeros, amigos invitados 
y familiares ahí reunidos, por lo 
que agradecemos los distintos 
regalos (que fueron más de 
60), dijo.

Ya en la emotiva ceremonia de 
la rifa y entrega de regalos los 

comunicadores de la APROCON, 
esperaban con ansias la llegada 
de la diosa fortuna para recibir 
un presente, que mediante 
la asignación de un número 
(premiado), rápidamente acudía a 
recibirlo de manos de su dirigente 
Mario Luna, el cual hasta en dos 
ocasiones lo realizó para cada 
uno de los agremiados.

Por último, algunos compañeros 
tomaron el micrófono para 
ponerse a cantar numerosas 
y conocidas canciones, que 
emocionados los ahí presentes 
coreaban con gran entusiasmo 
y animación, sintiéndose un 
ambiente de total camaradería, 
que en ningún momento sentimos 
el transcurrir del tiempo, que 
nos obligaba a retirarnos a 
nuestra casa.

Por: Julieta Villanueva. 

Ya estamos hasta la coronilla los 
habitantes de esta cabecera municipal 
con los infractores, tanto bicicleteros, 
motociclistas, automovilistas y hasta 
del servicio público a diario conducen 
en sentido contrario, por lo que 
muy seguido hemos sido testigos 
de accidentes en la vía pública y 
esto debe de ser erradicado por las 
autoridades de tránsito y transportes 
del estado como del municipio. 

Nosotros los padres de familia 

creemos que una multa ejemplar 
seria más que suficiente para que los 
infractores viales empiecen a respetar 
las preferencia viales y todos los 
señalamientos de transito, asimismo 
deben de regular a todos aquellos que 
conducen algún vehículo con sonidos 
de música muy altos, al igual a quienes 
conducen motos ruidosas, que en 
esta población abundan expresan 
los quejosos quienes tienen toda la 
razón en molestarse, porque de unos 
años para acá se ha incrementado la 
irresponsabilidad por parte de quienes 

conducen algún tipo de vehículo, a 
quienes lo mismo les da meterse 
en contra en céntricas calles de la 
ciudad de Tuxpan, como en las de las 
orillas que conforman esta cabecera 
municipal. 

Esta sin lugar a dudas es otra 
denuncia más de la ciudadanía, 
les corresponde a las autoridades 
competentes hacer respetar el 
reglamento de tránsito y buen gobierno.

julietapretty94@mail.com

Por: Martín 
García Bañuelos.

Tepic.-Abordado en 
las propias instalaciones 
de la Fiscalía General 
del Estado, el licenciado 
Edgar Veytia, tocó 
el tema de cómo se 
atenderán las demandas 
de seguridad para estas 
fiestas decembrinas en 
la entidad, por lo que 
señaló, “el gobernador 
de l  es tado ,  Rober to 
Sandova l  Cas tañeda, 
quiere que los nayaritas 
y gente que nos visita en 
esta temporada navideña, 
disfruten plenamente sus 
fiestas con total alegría 
en compañía de sus seres 
queridos, y las indicaciones 
que tenemos por parte de él 
son de brindarles seguridad 
garantizada día y noche”, 
expresó en entrevista.

Por lo que precisó, 
“nuestros agentes estarán 
recorriendo como cada día y 
de manera normal la ciudad, 
las comunidades y la zona 
rural de todos los municipios 
de la entidad, para que la 
gente pueda confiadamente 
realizar sus actividades 
diarias, la compra de sus 
regalos, los juguetes para 
los niños, en fin para lo que 
quiera hacer, con la confianza 
de que la Policía Nayarit, 
estará trabajando por la 
seguridad de las personas 
y sus familias”.

Asimismo, dijo,- que en 
los bancos de cada cabecera 
municipal, así como en la 
capital del estado, la vigilancia 
estará más estrecha, ya que 
elementos de la Fiscalía 
andarán encubiertos y 
estarán al pendiente por 
si alguien saliera afectado 
con los paqueros o sujetos 
que tratan de sorprender a 

la gente cuando salen de 
los bancos para quitarles el 
dinero, ahí habrá elementos 
para detenerlos ante un  
llamado oportuno cuando 
cometan una fechoría.

El Fiscal General del 
Estado, también recomienda 
en estas fechas, que cuando 
alguien realice una operación 
bancaria se haga acompañar 
de una persona de su total 
confianza, y no conversar con 
personas que no conozca, 
porque precisamente así es 
como trabaja la delincuencia, 
tratando de saludar o con 
mentiras plat icar para 
después sorprenderlos con 
artimañas y despojarlos de su 
dinero, por lo que el número 
066 estará disponible durante 
las 24 horas del día para 
recibir quejas o denuncias.

Para finalizar, recomienda 
el Fiscal General, Edgar 
Veytia, que las personas 
que cuenten en su poder con 
armas de fuego y quieran 
utilizarlas en la celebración 
de fin de año, les pide que 
se abstengan de ello, “ya 
que cada rincón del estado 
estará siendo vigilado por 
nuestros elementos para 
prevenir un accidente de 
ese tipo, por lo que les 
recomendamos no hacer 
ningún tipo de disparos en 
estas fiestas decembrinas, 
por seguridad propia y de 
sus semejantes”.

Seguridad garantizada día y 
noche por parte de la Policía 
Nayarit en el estado: Veytia
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*Por unanimidad 

•	 Los	ayuntamientos	de	Jala,	Rosamorada,	Tecuala,	Ahuacatlán,	Compostela,	
Tuxpan	y	Bahía	de	Banderas,	tienen	ya	su	Ley	de	Ingresos	para	el	2015.
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Premia Gobierno de la Gente a 
ganadores de “Mi Espacio Seguro”

Tepic.- Este jueves en Sesión 
Pública Ordinaria, las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad el 
dictamen unitario de las Leyes 
de Ingresos para los Municipios 
de Jala, Rosamorada, Tecuala, 
Ahuacatlán, Compostela, Tuxpan 
y Bahía de Banderasejercicio 
fiscal 2015, completando así al 
día de hoy 19 Ayuntamientos. 

Los legisladores locales 
consideraron que en tasas, 

cuotas y tarifas se definiera 
una política fiscal moderada, 
acción en la que coincidieron 
todas las fuerzas políticas que 
se conforman en la Trigésima 
Primera Legislatura. 

Los ordenamientos jurídicos 
para los siete municipios 
contemplan las mismas tasas, 
cuotas y tarifas del ejercicio 
fiscal 2014, y donde se proponen 
incrementos que no resultan 
sustanciales, sino que procuran 

El Gobierno de la Gente, 
mediante el Instituto Nayarita 
de la Juventud (INJUVE), 
hizo entrega de 5 mil pesos 
y reconocimientos a jóvenes 
talleristas que participaron 
en el proyecto denominado 
“Mi Espacio Seguro”.

 “El propósito de este 

tipo de actividades es que 
los jóvenes  aprendan una 
gran variedad de disciplinas, 
se vuelvan más productivos 
y se alejen de cualquier 
adicción, ese es el objetivo de 
nuestro Gobernador Roberto 
Sandoval, no sólo se entregó 
una beca de 5 mil pesos por 

impartir el taller sino que el 
Gobierno de la Gente pone 
todo lo necesario para que se 
desarrolle”, señaló el Director 
del INJUVE, Otoniel Pérez 
Figueroa.

Añadió  que jóvenes 
nayaritas especialistas en 
temas como graffiti, pintura 
urbana, baile, tae kwo do, entre 
otras actividades, superaron 
las expectativas de este gran 
programa.

A este evento acudió en 
representación del Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda 
acudió el Director del Instituto 

Promotor de la Vivienda, Juan 
Jorge Santiago Ortega. 

Legisladores aprueban leyes de ingresos 
para 7 municipios más del estado de Nayarit

ajustar el cobro de algunos 
conceptos a su valor real.

Asimismo tienen la proyección 
de los recursos que percibirá el 
Municipio, los cuales deberán ser 
proporcionables al gasto público 
y precisan contar con recursos 
f inancieros provenientes 
de las contribuciones que 
sus habitantes hagan a la 
hacienda municipal de manera 
proporcional y equitat iva 
conforme lo disponga la Ley. 

Este viernes en Sesión 
Pública Ordinaria se prevé 
someter a votación ante el 
pleno de los 30 representantes 
nayaritas la Ley de Ingresos 
correspondiente al Municipio  
de San Blas, para de esta forma 
dar cumplimiento con la totalidad 
del análisis y aprobación de los 
20 Ayuntamientos de la entidad 
nayarita. 
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“Layín” Invita a 
“Navirap 2014”

*Se presentan en la Plaza Principal de San 
Blas, a partir de las 8 de la noche, los mejores 

exponentes de Rap, de los Estados de Monterrey, 
Jalisco,	y	Nayarit

Es algo bastante normal que las 
cámaras de diputados y senadores 
a nivel federal y todas las cámaras 
locales en los diferentes estados 
convoquen a una prórroga del periodo 
ordinario, sinceramente las discusiones 
legislativas se vuelven en ocasiones 
acaloradas y se alargan por largos 
periodos debido a que se requiere de 
un tiempo considerable  para poder 
expresar todas las opiniones y una vez 
puestas sobre la mesa discutir acerca 
de ellas, sobre los puntos positivos y 
negativos, es la misma sana discusión 
legislativa la que lleva a estas necesarias 
prórrogas, personalmente considero 
que traería más suspicacia cerrar el 
periodo ordinario sin altercados, hablaría 
de un diálogo pobre, aprobaciones sin 
una correcta discusión y de un trabajo 
legislativo menos exhaustivo. 

Haga usted un simple ejercicio 
estimado lector, recuerde usted cuando 
necesita discutir un asunto con su 
pareja, con algún familiar, compañero 
de trabajo o conocido, cómo es el 
asunto, obviamente hablamos de una 
discusión sana, nada de golpes, nada 
de insultos, discusiones más que pleitos, 
ahora bien ¿maneja usted tiempos? 
¿escucha un argumento y no siente 
la necesidad de hacer preguntas? 
¿pedir que le abunden sobre el tema? 
¿al discutir un cierto tema no salen a 
flote otros asuntos relacionados? Todo 
esto es normal, en la antigua Grecia 
los filósofos y pensadores se pasaban 
días enteros discutiendo sobre diversos 
temas, el diálogo enriquece las ideas 
y los planteamientos. 

Y bueno todo esto tiene gran relevancia 
y relación puesto que la Honorable 
Trigésima Primera Legislatura del 
Congreso del Estado de Nayarit, aprobó 
el pasado miércoles 17 de diciembre 

una prórroga para clausurar lo que 
será su primer periodo ordinario de 
sesiones, con una votación unánime 
los diputados y diputadas decidieron 
que necesitaban unos días más para 
sacar adelante sus pendientes que si 
bien no son muchos, algunos temas 
merecen toda la atención que le puedan 
prestar, como algunas leyes de ingresos 
pendientes de aprobación. 

Hablando del caso en concreto 
de los diputados locales, la prórroga 
es perfectamente entendible, los 
diputados tomaron protesta apenas 
hace unos meses, debieron integrar 
comisiones, mesa directiva, funciones, 
movimientos internos del congreso, de 
hecho considerando estos detalles, 
los legisladores han sido sumamente 
productivos entregando resultados 
legislativos y sociales a pesar de la 
etapa temprana en la legislatura.

Entre los temas aún pendientes de 
aprobación, están las Leyes de Ingreso 
de los municipios de Jala, Rosamorada, 
Ahuacatlán, Tecuala, Compostela, 
Tuxpan, San Blas y Bahía de Banderas 
para el ejercicio fiscal 2015, varios 
proyectos de decreto para modificar 
varias leyes locales e incluso nuestra 
constitución del estado, la promulgación 
de nuevos artículos y leyes, todas 
meritorias de la plena atención y 
razonamiento de los diputados. 

Sinceramente desde una visión 
cómoda, el paso sencillo sería cerrar 
el periodo ordinario y dejar pendientes 
para el próximo año o incluso aprobar sin 
mayor discusión los asuntos pendientes 
e irse tranquilamente de vacaciones, 
es bueno ver que los diputados locales 
están plenamente comprometidos con 
nuestro estado. 

San Blas, Nayarit.- El Presidente 
Municipal de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, “Layín”, invita a todos los 
nayaritas y, turistas del país y extranjeros, 
a visitar hoy viernes 19 de Diciembre, 
a las 7:30 de la noche, la Casa de la 
Cultura, en San Blas; se inaugurará 
la exposición de arte Plástico (pintura, 
grabado, fotografía y escultura), en donde 
los trabajos estarán a la venta hasta el 19 
de Enero del 2015. Habrá exposiciones 
de Pedro Casant, Nicolás Contreras, Abel 
Bustos, Pedro Co, Liz del Real, Jandid 
Partida, Gina Edith Ramírez, José Manuel 
Casant, Diego Castillo, Alejandro Meza, 
Juan Carlos Ponce y Antonio Vargas.

El alcalde, invita, a que se queden en 
San Blas, también el sábado, porque 
en la Plaza Principal, a partir de las 8 
de la Noche, habrá un espectacular 
evento: “Navirap 2014”. Se presentan 
los exponentes del RAP de los estados 
de Monterrey, Jalisco y Nayarit; son 8 
bandas, entre ellas,  “Santana Rap”, 
Cosmos; “El Misterio”, Big Rap, Dj Mr. 
Night, y “Baron. D”, El Chino de la Guezy. 
Y estará el DJ, Nelson Salazar, de los 
Angeles California.

Estos eventos son completamente 
gratuitos para todas las edades, así que 
“Layín”, pide que no se los pierdan.

Prórroga no significa atraso 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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Fundación Álica festeja a la Virgen de Guadalupe
Por Robín Zavala Texto y 

Fotos  

En un solemne acto de amor, 
los integrantes de la Fundación 
y del grupo empresarial Álica 
realizaron por vigésimo año 
consecutivo las tradicionales 
mañanitas en el Santuario de la 
Virgen de Guadalupe del Centro 
histórico de Tepic.

En completa tranquilidad, 
con orden estuvieron presentes 
los talentos del Mariachi el 
Quevedeño, la Rondalla de niños 
Huicholes y la Orquesta Juvenil 
de Cuerdas Juan Pablo Moncayo 
todos de la Fundación.

Al evento asistieron importantes 
personalidades de la vida social 
y cultural de Nayarit, como lo es 
Antonio Echevarría Domínguez ex 
gobernador de Nayarit, Antonio 
Echevarría García Presidente del 
Grupo Empresarial Álica, Martha 
Echevarría García Directora de la 
Fundación Álica, Hilario Ramírez 
Presidente Municipal de San 
Blas, Nayarit.
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Por Oscar Verdín Camacho 

El miércoles 17 la Escuela Superior de Música del 
Gobierno del Estado realizó un emotivo evento en el teatro 
del Seguro Social, con motivo de la época navideña.

Y vaya que es de reconocerse el trabajo de los maestros 
de distintos instrumentos musicales, pero igual el enorme 
talento que cada día muestran los niños y adolescentes 
estudiantes.

Bien por la presentación en instrumentos de percusiones, 
los de saxofón, los tantos que integran  la orquesta –violín, 
piano, flauta y más-, y bien por los integrantes del coro, 
que durante el evento que duró cerca de dos horas dieron 
muestras de su diario aprendizaje. 

Con un lleno en el teatro, cada presentación, exquisita, 
emotiva, arrancó fuertes aplausos y al final un “otra, otra, 
otra” de los asistentes, pidiendo que continuara el concierto. 

Bien por este grupo de niños y jóvenes artistas que 
seguramente irán cosechando triunfos. Bien por sus maestros. 

Emotivo concierto navideño de 
Escuela Superior de Música 

* Niños y adolescentes muestran su talento y 

aprendizaje diario en distintos instrumentos 

musicales.
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

I x t l án  de l 
Río, Nayarit.- 
F i n a l i z ó  e l 
calendario 2014, 
de actividades 
deportivas en 
este municipio 
para el senador Manuel Cota, 
quien tuvo un ciclo constante 
de apoyo al deporte y para 
cerrar con broche de oro en 
esta actividad hará entrega en 
enero de material deportivo a 
equipos infantiles de voleibol, 
locales, en el mes de enero 
del próximo año 2015.

Cabe hacer mención que 
el senador Manuel Cota, 
presuntamente organizara y 
promocionara  buena actividad 
en el rubro de Beisbol, para 
apoyar a los nuevos talentos de 
esta ciudad, queda pendiente 

verificar este 
dato, que de 
darse el rey de 
los deportes el 
beisbol, tendrá 
el impulso que 
necesita para 
descol lar en 
toda la zona 
sur del estado 

con un buen desarrollo 
beisbolistico.

Muy pocos saben que el 
municipio de Ixtlán del Río, 
tiene un campeón olímpico en 
la disciplina del Box, en los 
pesos pesados, esta actividad 
actualmente olvidada por los 
responsables, pero con el 
impulso de Manuel Cota, este 
deporte reverdece laureles, 
son varios los establos que 
empezaron con las rutinas 
diarias y que cuentan con 
jóvenes talentos que pueden 
dar la sorpresa.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El pasado 
miércoles  17 de diciembre del 2014, 
se llevo a cabo un gran concierto 
musical organizado por el Club 
Rotario local, en las instalaciones 
del Sagrado Corazón de Jesús, 
las ganancias generadas por este 
interesante evento se destinaran 
íntegramente al proyecto  de 
cambio de mobiliario del templo 
de Santo Santiago Apóstol.

Este gran evento musical 
fue amenizado por los violines 
internacionales de los hermanos 
de Aguascalientes, fue todo un 
éxito, el lugar lucia hasta el tope, 
se destaca el trabajo que vienen 
realizando los Rotarios, así  como 
el licenciado David Salas García,  
en beneficio de los vecinos de 
este municipio, ya se están 
desarrollando mas proyectos para 

alguna entidad social.

Cabe señalar que es urgente el 
cambio de mobiliario del templo 
de Santo Santiago Apóstol, ya que 
dicho mobiliario se encuentra en 
total deterioro, se tiene que hacer 

conciencia y apoyar este tipo de 
proyecto organizados por el Club 
Rotario, y el licenciado David Salas,  
quienes contribuyen a  la gran 
labor de hacer en este municipio 
por ayudar a las personas que 
más lo necesitan.

El Club Rotario organizó un concierto 
benéfico a favor del templo de Santo Santiago

Antecedentes históricos de la conformación 
de cámaras de comercio en este municipio

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos montan en cólera 
por el conflicto de escases 
del agua potable, generado 

por la ineptitud del actual 
titular de OMOPASI, en las 
colonias Modernas, Revolución, 
Pinar, Fátima y Villas del Rio, 
ubicadas en el lado poniente 
de esta ciudad perteneciente 
a la demarcación número dos, 

aseguran que estas colonias 
fueron diseñadas para gozar 
del servicio del agua potable.

Y de pronto aparece alguien 
con gran cabeza que decide 
quitarles al agua para dársela  

Manuel Cota Jiménez: cierra el 
año apoyando al deporte ixtleco

Por Jorge Mendivil”Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En entrevista 
el profesor Roberto Mojarro, dinámico 
empresario local,   comento que la 
historia de la humanidad no se puede 
concebir sin la del comercio,  la historia 
del comercio va de la mano de la 
historia del hombre, el comercio ha 
intervenido en la intermediación de 

los bienes y servicios necesarios para 
la satisfacción de las necesidades de 
la población.

Ojala, Remacho con fuerza  el 
profesor Roberto Mojarro,  todos 
los comerciantes establecidos 
desearan pertenecer a la Cámara 
de Comercio, sin importar el ramo, 
pueden hacerlo, aun las personas que 

sin serlo se interesan directamente 
o indirectamente en la prosperidad 
del comercio, el estar adheridos a 
una cámara de comercio puede traer 
beneficios directos e indirectos.

Las cámaras de comercios son 
instituciones con personalidad civil, 
para que  los comerciantes puedan 
celebrar contratos directos relacionados 
con el objeto de las mismas cámaras, 

Quejas por la falta de suministro de agua potable, 
en la moderna, Fátima Villas del Río y Revolución

a otras colonias, este cuate en 
vez de resolver la problemática 
de la escases del agua potable, 
la  acrecenta y se echa encima 
a los vecinos de todas las 
colonias mencionadas líneas 
arriba, con la idea mágica de 
torear a los vecinos, pero sin 
buscar y sin dar solución alguna 
a esta problemática.

Ante las quejas vecinales el 

regidor Sergio Sánchez, se  tuvo 
que mover y hacer gestiones 
para que se restablezca la 
distribución correcta de este 
vital liquido, no es sano caer 
en un juego de suma cero, en 
la que unos ciudadanos tienen 
agua y a la vez, otros no, ojala 
que el titular del OMOPASI, 
recapacite y reaccione y de 
verdaderas soluciones, no solo 
simples artimañas.

ya sea para adquirir y administrar toda 
clase de bienes, muebles o capitales 
impuestos, dedicados directamente 
a su sostenimiento, así como los 
inmuebles necesarios para un buen 
desarrollo comercial.

Por último,  el profesor Roberto 
Mojarro, asevero que el objeto de las 
cámaras de comercio, en lo particular,  
es representar los intereses de los 
comerciantes ante el gobierno y para 
gestionar todas las medidas que 
en beneficio del mismo consideran 
oportunas, así como opinar e informar 
sobre la materia ante el propio gobierno 

y apoyar las relaciones con otras 
cámaras de comercio.
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Destaca el Regidor Gilberto López Codero 
como el mejor funcionario del 2014

Contribuye el presidente del Comisariado 
Ejidal con la credencialización del INE

FOTOCOMENTARIO DE 
ROSAMORADA NAYARIT

Por: Juan Bustos

La tarde de ayer después de 
que este su servidor participara 
en un conocido programa 
noticioso de radio de acá de 
los municipios de la costa norte 
de nuestro grandioso estado, 
visite a grandes amigos de la 
nueva administración ejidal, 
quienes nos dijeron que el 
modulo del Instituto Nacional 
Electoral (INE) estará solo 
unos días en el edificio de los 
ejidatarios productores del 
campo, lo cual me llamo la 
atención y decidí entrevistar 
a uno de los funcionarios que 
se encontraba atendiendo a 
la ciudadanía en el interior del 
auditorio Antonio R. Laureles, 
quien nos dijo que prácticamente 
estarán laborando hasta el día 
15 de enero del 2015, fecha 

límite para renovar, rectificar 
y para quienes cambiaron de 
residencia, notificar su cambio 
de domicilio, y que solo estarán 
descansando los días 24, 25 y 
31 de Diciembre que son días no 
laborables para la mayoría de los 
asalariados de la burocracia en 
todos sus niveles de gobierno. 

Nuestro entrevistado quien por 
cierto no quiso que hiciéramos 
publico su nombre, nos pidió de 
favor que mejor hiciéramos del 
conocimiento de la población 
en general, la disposición que 
ha tendido a bien otorgarles el 
Presidente del Comisariado Ejidal 
de Tuxpan Efrén Nieves Mora, 
quien de manera desinteresada 
ha prestado las instalaciones del 
auditorio Antonio R. Laureles, 
para que se instalara el modulo 
del (INE) donde se brinda 

atención a quienes forman parte 
del padrón electoral y a quienes 
acuden a diario a solicitar los 
requisitos para obtener por 
primera vez su credencial 
para votar con fotografía, lo 
cual desde luego es un buen 
detalle de parte de la recién 
desempacada administración 
ejidal Tuxpense.

Enhorabuena y quienes tienen 
pensado notificar el cambio de 
domicilio, como el de rectificar 
algún dato en su credencial para 
votar con fotografía, pueden 
acudir al edificio del comisariado 
ejidal, donde tendrán de plazo 
hasta el próximo 15 de enero 
del próximo año.

Hasta la próxima.- 
juanbustos69@hotmail.

com

Por: Robert Casasola

Este 2014 estará culminando 
en escasos 12 días en los 
que el Regidor Gilberto López 
Cordero destaco como el mejor 
de sus homólogos como servidor 
público que brindo todo tipo 
de apoyos no solo a familias 
de su demarcación política 
sino de otras que acuden 
a diario a las oficinas de la 
presidencia municipal, donde 
por cierto pudimos constatar 
que algunos de los nuevos 
integrantes del cabildo ya no 
son aquellas personas que en 
campaña eran atentas, amables 
y hasta humildes en su forma 
de conducirse con la prole 
que confiando en sus falsas 
promesas les otorgaron su 
voto en las pasadas contiendas 

electorales. 

Ahora vemos con tristeza 
que una gran mayoría de los 
nuevos ricos (los regidores y 
funcionarios de primer nivel) se 
hacen de los occisos y ni siquiera 
les hablan a quienes de una 
forma u otra los hicieron llegar 
al puesto que ostentaran, si la 

suerte es buena, los próximos 
32 meses porque todo puede 
suceder y quiénes son sus 
suplentes podrían sustituirlos 
si la ciudadanía así lo dispone.

Otro de los regidores que se 
ha conducido con ecuanimidad 
y que por cierto se ve que no 
le quedo grande el puesto es 
el regidor Eugenio Martínez 
Madrigal por la localidad de 
Coamiles, quien no ha cambiado 
y siempre lo hemos visto atento 
velando por el bienestar de sus 
representados  con los pies 
bien puestos sobre la tierra, 
seguramente porque sabe 
que los puestos públicos son 
solo por tres años y estos se 
pasan volando.  por lo que les 
recomendamos a la mayoría de 
regidores que se bajen de su 

En esta gráfica podemos ver 
al conocido Arquitecto Tomás 
Cervantes de Dios Alcalde del 
municipio de Rosamorada Nayarit, 
quien sin lugar a dudas será 
por mucho el mejor Presidente 
municipal que han tenido los 
habitantes de ese municipio, 
quienes por primera vez tienen 
a un político atento, humanista, 
con preparación académica y 
que además ha ejercido su 
profesión con gran ética, por lo 

que creemos que en estos tres 
años de su administración pública, 
se ejecutaran cuantiosas obras 
de beneficio social, tanto en la 
cabecera municipal, como en sus 
ejidos y comunidades indígenas. 

Enhorabuena y que bien para 
los habitantes de ese municipio, a 
quienes con el Arquitecto Tomás 
Cervantes de Dios, tendrán un 
gobierno ahora que sí, cercano 
a su gente. 
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Tuxpan

pedestal, porque de lo contrario 
van a salir bien odiados por 
la ciudadanía que no olvida 
ni perdona y seguramente 
les darán el voto de castigo 
cuando quieran volver a figurar 
políticamente. 

Enhorabuena por  los 
regidores Gilberto López 

Cordero y Eugenio Martínez 
Madrigal quienes han estado 
haciendo un buen papel por sus 
representados, siendo lo mejor 
de todo esto que no han perdido 
el piso, por lo que les enviamos 
nuestro reconocimiento y un 
cordial saludo. 

robertcasasola@
jomulco.com
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Presentó Ayuntamiento de Compostela 
Plan Municipal de Desarrollo 2014-2017

*Como		diputado	

Francisco Monroy  reafirma 
compromiso con la gente de su Distrito
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Compostela
*A través de Coplademun

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—La mañana de este 
jueves  fue presentado en  la 
Casa de la Cultura Gilberto y 
Guillermo Flores Muñoz, el Plan 

Municipal de Desarrollo 2014-
2017, cuyo documento en el que 
se establecieron las propuestas 
presentadas por la ciudadanía 
durante en los tres foros temáticos 
que organizó y celebró  la actual 
administración, es desde hoy 
el al eje principal  en el que se 

fundamenta el desarrollo planeado 
y cimentado del Municipio de Co
mpostela.                                                                                

Instaurar un Plan Municipal de 
Desarrollo acorde a los que son  

proyectados  por los Gobiernos 
federal y estatal,  es vital para 
encaminar a Compostela rumbo 
al desarrollo  de la mano con los 
tres niveles de Gobierno, expreso 
la Alcalde Alicia Monroy Lizola 
tras encabezar el evento  donde 
fue presentado dicho documento.

Impulsar el desarrollo del 
municipio es uno de los principales 
compromisos adquiridos con la 
población—afirmó la Alcaldesa— y 
para ello instruimos a la Dirección 
de Planeación y Desarrollo que 
preside Pavel  Camelo Avedoy, 
enriquecer dicho documento 
con las aportaciones que los 
compostelenses hicieron al participar 
en los foros temáticos,  toda vez 
que son  las necesidades más 
apremiantes del municipio que 
deben ser atendidas durante el 
presente trienio.

Acompañada  por funcionarios de 
su gabinte, regidores, representantes 
de los diversos sectores y ciudadanía 
en general, Monroy Lizola, dijo que 
este documento no sólo se convierte 
en el eje rector del desarrollo, 
sino en la columna vertebral del 
municipio de Compostela, de tal 
forma que su elaboración, además 
de la participación ciudadana, 
contempla  las fortalezas y 

debilidades en lo que refiere a  
los temas de, Gobernabilidad, 
Desarrollo Institucional y Desarrollo 
Social Integral, rubros en los que 
su Gobierno trabajara  en los tres 
años de administración a fin de 
transformar a Compostela.

Cabe mencionar que en dicho 

documento están establecidos temas 
como los servicios de alumbrado 
público y recolección de basura, 
limpieza y protección al medio 
ambiente, de tal forma que estos 
rubros garanticen no solamente la 
seguridad de sus habitantes sino 
una mejor imagen del municipio.

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—En cumplimiento a 
lo comprometido, el diputado 
Francisco Monroy Ibarra no sólo 
atiende los planteamientos y 
demandas de la gente, sino también 
realiza jornadas de trabajo por las 
comunidades de Compostela y San 
Pedro Lagunillas a fin de conocer 
directamente  sus necesidades, 
pero también para invitar a sus 
pobladores a trabajar en equipo 
al lado de sus autoridades para 
darles pronta solución.

En cuanto a las gestiones  
realizadas,  Monroy Ibarra señaló 

que la gran mayoría corresponden 
a los temas de salud, educación 
y uno que otro del campo, cuyos 
planteamientos los ha recibido 
durante las visitas que realiza 
a la gente de su Distrito y otras 
en sus oficinas del Congreso del 
Estado; además, en atención al 
compromiso adquirido y para 
tener mayor acercamiento con 
la ciudadanía, hemos instalado 
oficinas de Enlace Legislativo 
situadas en pleno centro histórico 
de Compostela.

“Hemos estado muy al pendiente 
y atentos en muchos temas, 

queremos trabajar en atención de 
los nayaritas; también, seguimos 
muy de lleno el tema de turismo 
en el municipio de Compostela, 
sabemos que va a ser un eje 
importante de desarrollo no sólo 
para la zona de la costa de 
Compostela, sino para todo el 
estado, con un detonante turístico 
muy fuerte en Costa Capomo; 
seguiremos muy de cerca los 
avances de este proyecto para ver 
de qué manera contribuimos con 
el Ejecutivo del estado”, señaló.

 El diputado Francisco Monroy 
mencionó que es un tema de mucha 
importancia para su distrito puesto 
que al contar con una inversión 
cercana a los 2 mil millones de 
pesos se estima una derrama 

económica que generará arriba de 
15 mil empleos, lo cual ayudará 
a incrementar un 108 por ciento 
del crecimiento económico.

“Durante el receso legislativo 
s e g u i r e m o s  t r a b a j a n d o 
constantemente e involucrándonos  
en los temas 
que beneficien a 
los ciudadanos,  
mi compromiso 
es el de estar 
v i s i t a n d o  y 
atendiendo mi 
Distrito, porque 
la mejor manera 
de poder afrontar 
la problemática 
social es en el 
territorio y no 
en el escritorio; 

con ello estar vigente y presente, 
trabajando para la ciudadanía 
porque es la forma en la que 
refrendas el compromiso adquirido 
con ellos, y nosotros somos su 
voz en la tribuna del  Congreso”, 
finalizó.
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Como parte de las 
acciones para fortalecer 
la mejora de la atención a 
la salud en las unidades 
de medicina familiar del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, la delegada 
estatal, Dora Cecilia Espinosa González asistió 
a la reapertura de las nuevas instalaciones 
de la Unidad de Medicina Familiar (UMF) 
No. 4 de Villa Hidalgo, Municipio de Santiago 
Ixcuintla Nayarit.

En su mensaje ante los invitados y el personal 
que labora en esta clínica, la delegada estatal 
resaltó que la infraestructura de la anterior 
Unidad Médica contaba con una antigüedad 
de más de 35 años y se requerían espacios 
y equipo más adecuado, para que las y los 
derechohabientes contarán con un lugar más 
digno para recibir la atención a su salud.

Destacó que no obstante la situación en 
que se encontraba la clínica en su anterior 
domicilio, se cumplió y se seguirá cumpliendo 
la misión de otorgar atención y servicios 
eficientes a la población amparada por el 
Seguro Social, ya que se cuenta con el 
compromiso y respaldo de nuestras autoridades 
federales y estatales en materia de salud. 

Tras verificar la funcionalidad de las 
nuevas instalaciones médicas, la funcionaria 
del IMSS, hizo un reconocimiento a los 
profesionales de la salud: médicos, enfermeras, 
asistentes, trabajadoras sociales, etc. de la 
UMF 04 de Villa Hidalgo por su dedicación 
y responsabilidad en el desempeño de sus 
funciones..

Por otra parte, los exhortó a mantener 
el alto el compromiso de proteger y servir 
con profesionalismo y dedicación a toda la 
población usuaria. Así mismo los invitó a 
continuar haciendo su mejor esfuerzo para 
lograr la satisfacción las y los derechohabientes 

que acuden a sus 
consultas, “ya que 
quienes trabajamos 
en el IMSS somos los 
custodios de la salud”.

Espinosa González 
ofreció a quienes 

trabajan en esta clínica todo el apoyo de 
los titulares de las áreas delegacionales 
para orientar y coordinar acciones como la 
realizada para el logro de esta nueva unidad 
médica que ahora cuenta con espacios más 
dignos tanto para los que laboran en ella, 
como para la población usuaria.

En su participación, el secretario general 
la sección 24 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), 
Raúl Gutiérrez Verduzco señaló que esta 
renovada clínica viene a fortalecer la atención 
con calidad y calidez que otorga cada uno 
de las y los trabajadores del Seguro Social, 
que sin duda seguirán haciendo la parte que 
les toca. “Teniendo mejores instalaciones 
vamos a dar mejores resultados”. Indicó.

A la reapertura de la UMF No. 4 también 
asistieron los representantes del Sindicato 
Único de Trabajadores de Electricistas de la 
República Mexicana (SUTERM), la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) Región Norte 
y de la mesa directiva del Comisariado Ejidal 
de Villa Hidalgo, quienes coincidieron también 
en que esta nueva infraestructura vendrá a 
mejorar la atención de la población usuaria 
de esta zona.

La Unidad de Medicina Familiar de Villa 
Hidalgo, municipio de Santiago Ixcuintla, 
Nayarit, cuenta con una población adscrita de 
más de 5 mil derechohabientes que atiende a 
través de un consultorio de medicina familiar, 
un consultorio de medicina preventiva y un 
área de servicio de urgencias, así como 
trámites de afiliación y vigencia, entre otros 
servicios.

PARA EMPEZAR......SERGIO VALADEZ 
MONROY, NAYARITA RADICADO EN LOS 
ÁNGELES,CALIFORNIA Y UNO DE LOS 
PRINCIPALES PROMOTORES DEL EQUIPO 
CORAS-USA,  es oriundo de la capital 
nayarita y se encuentra de vacaciones, pero, 
aprovechando su estancia en tierras de Coras, 
Huicholes, Tepehuanos y Mexicaneros, viene 
organizando una reunión social en donde estarán 
presentes paisanos que desde los años 60’s 
se fueron a radicar a la Unión Americana y hoy 
están en la capital del Estado visitando a sus 
familiares......SERGIO VALADEZ  EXPRESÓ 
QUE EN ÉSTA TIERRA DE AMADO NERVO, 
DE JUAN ESCUTIA Y DE ALÍ CHUMACERO, 
VA A PROMOVER AL EQUIPO CORAS-USA 
que ya incursionó al profesionalismo allá en la 
Unión Americana y que para consolidarse en la 
MLS se requiere del respaldo de los nayaritas 
en general......POR TAL MOTIVO, VALADEZ 
MONROY MANIFESTÓ  que está convocando 
a una reunión social a todos sus amigos con 
el fin de darles a conocer los planes para el 
equipo de los radicados en USA, pero también, 
para convivir y recordar esos momentos 
felices en sus inicios de futbolistas........LA 
REUNIÓN SOCIAL SE LLEVARÁ A CABO 
ESTE SÁBADO 20 DE DICIEMBRE A PARTIR 
DE LAS 14:00 HORAS EN EL DOMICILIO DE 
LEÓN Y LEONA VICARIO, EN  EL BARRIO 
DEL FRACCIONAMIENTO AMADO NERVO 
colindante con la colonia Acayapan de la 
capital nayarita......ANACAREN REQUEJO 
BENÍTEZ, PREMIO ESTATAL DEL DEPORTE 
2012, es una joven deportista que a diario 
va a los entrenamientos a los espacios que 
el INCUFID destina para ésta práctica, y lo 
hace disciplinadamente, acción misma que 
le ha significado ser una destacada Judoka  
en las Olimpiadas Nacionales  Juveniles e 
Infantiles, pues bien, ésta joven se prepara 
para el evento próximo que será en febrero 
y en donde su ilusión es estar entre las ocho 
mejores deportistas de la especialidad en el 
País........ A ANACAREN LA HEMOS SALUDADO 
RECIENTEMENTE Y  ESTUVO LESIONADA 
DURANTE TODO UN MES  DE UN DESGARRO, 
PERO ESO NO LE IMPIDIÓ cuidar su forma 
física y prepararse mentalmente para afrontar 
la situación por la que atravesaba al dejar de ir 
a la sesión de entrenamientos.......NOS DIJO 
LA DEPORTISTA SOBRE SU LESIÓN,  QUE 

ESO NO LE IMPIDIÓ SOÑAR CON LLEGAR 
A LO MÁS ALTO DE LA CÚSPIDE Y QUE 
TRAS SU REHABILITACIÓN en la Universidad 
Autónoma de Nayarit en la Sala de Terapia 
Física,  pudo visualizar su futuro y, a sus 14 años 
de edad, anhela ser una excelente exponente 
del Judo Mexicano, ah¡¡, pero primero quiere 
prepararse en forma exhaustiva y luego ir 
escalando las metas......ANACAREN REQUEJO 
desea primeramente terminar sus estudios y 
enseguida buscar el objetivo de ingresar al 
CENAR (Centro Nacional de Alto Rendimiento) 
de la CONADE para ser considerada como 
uno de los prospectos Olímpicos......DIJO LA  
MEDALLISTA DE ORO DE LAS OLIMPIADAS 
NACIONALES que soñar no cuesta nada, 
pero que el aplicarse en los entrenamientos, 
sacrificar parte de su juventud y estudiar,  son 
sus tareas principales para lograr alcanzar 
sus metas y sus proyectos......ANACAREN 
REQUEJO BENÍTEZ, COMO DEPORTISTA 
TIENE SUS METAS TRAZADAS y en la vida 
personal quiere a seguir estudiando y se 
inclina por la Medicina Deportiva para “ayudar 
a todos los deportistas a que sanen de sus 
lesiones, porque es triste verse encamado 
y que el calendario de participaciones en 
competencias siga “corriendo”, por eso está 
segura de especializarse en Medicina.......LA 
DEPORTISTA NAYARITA REQUEJO BENÍTEZ, 
ES UN  EJEMPLO PARA LAS ACTUALES Y 
FUTURAS GENERACIONES, PUES CALLADA 
Y DISCIPLINADAMENTE A DIARIO ACUDE 
A LOS ENTRENAMIENTOS a al Ciudad 
Deportiva del INCUFID para prepararse y 
para seguir escalando peldaños y lo que es 
mejor, su hermana Ana Elisa le sigue los 
pasos y la niña ya se prepara para su primera 
participación en una Olimpiada Nacional Infantil 
y Juvenil.......LO ANTERIOR NOS DEMUESTRA 
QUE DEDICARSE AL DEPORTE IMPLICA 
SACRIFICIO, TENACIDAD, ENTREGA Y 
RESPONSABILIDAD y Ana Karen Requejo, 
manejándose con perfil bajo, sigue trabajando 
por mejorar y por aprender más  las técnicas del 
Judo, por lo que le felicitamos y  le reconocemos 
el esfuerzo que a diario realiza.......EN LOS 
PASILLOS DEL COLOSO DEL MATATIPAC, 
EL ESTADIO ARENA CORA, SE ESCUCHA 
Y SE RUMORA que para el próximo torneo, 
los Coras FC estarán bien reforzados con 
elementos de Chivas y entre ellos está la 

Reubica IMSS Unidad Médica 
familiar N.° 4 de Villa Hidalgo 

para otorgar una mejor atención
Visorías

Por: Jorge S. Casillas Barajas

* La unidad de Medicina Familiar  cuenta con nueva 
infraestructura para atender a una población 

adscrita de más de 5 mil derechohabientes 

“Momia” Bueno, Campeón  del Mundo Juvenil, 
Antonio Gallardo que son dos jóvenes valores 
del equipo tapatío cuya propiedad es de Jorge 
Vergara y de Angélica Fuentes, pero también 
con el arribo del argentino nacionalizado italiano 
Mauro Camoranesi ya se contempla a Sebastián 
Maz para que defienda la causa Cora............
PERO ESOS SON PUROS RUMORES DE LAS 
CONTRATACIONES “CHIVAS”, PERO ESO SÍ, 

JOSÉ LUIS HIGUERA YA ANDA PREPARANDO 
LA CHEQUERA PARA TRAER A LOS NUEVOS 
JUGADORES del equipo nayarita que estarán 
dando la cara para el Clausura 2014, mientras,  
seguirán realizando VISORÍAS comandadas 
por José Luis González China, al parecer en 
terrenos de la UAN, pues acaban de firmar un 
convenio de trabajo deportivo.......Y MEJOR.....
VEREMOS Y DIREMOS.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Convive el 
presidente municipal de Acaponeta 

Malaquías Malaco Aguiar Flores 
al lado de la señora Silvia Vaca 
de Aguiar, presidenta del DIF 
Acaponeta, evento dedicado a las 
personas de la tercera edad de 

este municipio,  con la presentación 
del grupo de danza “Costa Alegre” 
del Inapam en la plazuela principal 
de esta ciudad, organizado por 
el DIF estatal y DIF municipal, 
ahí junto a los adultos mayores 
Malaquías Aguiar, se contagió 
con la alegría de las personas 
de la tercera edad y también le 
entró a demostrar sus dotes de 
buen bailador, momento que 
más entusiasmo a  todos los ahí 
presentes, en su oportunidad ante 
el micrófono Malaco comentó, 
mi reconocimiento eterno a los 
bailarines del ballet que nos 
contagiaron con su alegría y su 
buena vibra, tantos que hasta 
nos pusieron a bailar en una 
clase de danzón, felicidades 
por su trabajo al grupo de danza 
“Costa Alegre” y ¡gracias a todos 
por asistir!.

Jóvenes de la tercera edad 
reviven tiempos pasados
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A Leones de Tecuala se le mueve una 
“patita” en el beisbol de la Liga del Noroeste 

*Anuncia García Zumaya

Mayor vigilancia policiaca por 
festejos decembrinos en Compostela

T

Pedro 
Bernal/ Gente 

y Poder 

T E C U A L A . - 
El  equipo de 
béisbol Leones 
de Tecuala se 
niega a estar fuera 
de la pelea y a 
pesar de que en 
la primera vuelta 
de la liga invernal 
de l  no roes te 
no ganaron los 
juegos que hasta 
esta fecha les 
pudieron haber 
se rv ido  pa ra 
poder calificar y 
aspirar a ganar 
el campeonato 
del circuito de 
béisbol,  la verdad 
que el equipo 
local a veces se 
ven como que 

si no quisieran seguir jugando 
porque oportunidades han tenido 
bastantes y no han sabido 
aprovechar,  pero ya a estas 
alturas ya no sirve el si HUBIERA, 
es cosa del pasado ahora solo 
un milagro esperan los Leones 
para poder calificar  y  miren 
que después de haber derrotado 
espectacularmente a los tabaqueros 
de Santiago la noche del miércoles 
por 5 carreras a cuatro, este jueves 
por la noche caen ante los tremendos 

batazos de los cachorros de Acaponeta 
y los fatales errores de ellos mismos 
por score de 9- carreras a 1-, al no 
poder controlar las jugadas en el 
terreno de juego, afortunadamente el 
equipo de Santiago sigue perdiendo 

juegos y puede ser la 
tablita de salvación para 
que los muchachos de 
Willy Romero, puedan 
escalar al cuarto lugar 
en el standing global, 
pero para esto tienen 
que ganar la mayoría de 
los juegos que le restan  
a esta segunda vuelta 
de la liga invernal del 
noroeste 2014-2015- 
denominada “Pedro 
Mayorquin Aguilar”. 

Compostela, Nayarit.- Por 
Donkey—Tras la llegada de 
las fiestas decembrinas y sus 
posadas, la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal, reforzará la 
vigilancia con operativos, en 
donde participaran elementos 
de la Policía Nayarit, Estatal de 
Investigación, Tránsito del Estado 
y policías municipales con el 
fin de garantizar la seguridad 
pública a la ciudadanía no sólo 
en Compostela sino también en 
las distintas comunidades del 
municipio.

En cuanto a ello el titular de la Dirección 
de Seguridad Pública Municipal, Julio 
Cesar García Zumaya, comentó que 
en coordinación de esfuerzos, dichas 
corporaciones policiacas y elementos de 
Tránsito iniciaran operativos sorpresa 
en distintos puntos de esta ciudad, 
así como también en bares y cantinas 
con el propósito de evitar desorden 

durante los festejos decembrinos y 
posibles accidentes viales.

Por otra parte, enfatizó  que mantener 
la tranquilidad que viven las familias de 
Compostela es un compromiso que se 
atiende sin escatimar esfuerzos, por 
ello anunció que el  combate contra 
la delincuencia organizada continuara  
con mayor fuerza.para que las familias 
tengan paz y tranquilidad durante 
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festejos de Navidad y Año nuevo.

Destacó que la seguridad pública 
es una prioridad para el Gobierno que 
encabeza la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola y ante esto se 
redoblaran esfuerzos para que en 
Compostela siga siendo uno de los 
municipios más tranquilos  y seguros 
de la entidad.

“Y si alguien viene a irrumpir la paz 
y el orden, no se lo vamos a permitir, 
porque vamos actuar de acuerdo a la 
Ley, sea quien sea” aseguró.

 Agrego  que también se actuara 
en contra todas aquellas parejas 
que utilizan por las noches algunos 

sitios ubicados a orillas de la ciudad 
para realizar encuentros amorosos, 
emborracharse y drogarse, sin siquiera 
esconderse de la mirada de quienes 
transitan por dichos lugares.

Para finalizar, García Zumaya dijo 
que son muchas las denuncias en torno 
a estos casos, por lo que también se 
reforzara la vigilancia policiaca en 
dichos lugares, como el crucero de 
Miravalles,  que se han convertido en 
cantinas a campo abierto, centros de 
prostitución y drogadicción, anomalías 
que ya no se permitirán y se actuara 
en contra de todos aquellos jóvenes 
que asisten a estos puntos de la ciudad 
a bordo de sus vehículos.
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Durante los sexenios panistas de 
Vicente Fox Quezada y Felipe Calderón 
Hinojosa, los MEXICANOS empezamos a 
acostumbrarnos a la estabilidad cambiaria 
peso-dólar, que prevaleció estable a 
lo largo de esas dos administraciones 
federales. Las pesadillas de las constantes 
y dramáticas devaluaciones de la moneda 
MEXICANA frente al dólar, que se hicieron 
recurrentes durante 30 años, periodo que 
dañaron el patrimonio de millones de 
MEXICANOS, algo que parecía ya estaba 
en el olvido. Pero al sufrido y amolado 
pueblo MEXICANO se le olvido algo muy 
importante, que en PALACIO NACIONAL 
ya despachaba como presidente de la 
república Enrique Peña Nieto, miembro 
distinguido del selecto grupo de políticos 
que por generaciones han utilizado el 
poder para amasar cuantiosas fortunas, 
lo cual se pudo apreciar de manera 
más cínica y descarada en los años de 
1970-1999, ya que en ese periodo los 
gobiernos priistas fueron los principales 
responsables de la depreciación del peso 
ante la moneda norteamericana, algo 
que les representaba a los gobernantes 
y a los empresarios más importantes 
de MEXICO extraordinarios beneficios 
económicos, debido a que previo a la 
devaluación de la moneda sus fortunas las 
depositaban en bancos del extranjero, de 
esta manera protegían sus capitales por 
lo que en cada proceso de depreciación 
sin el menor trabajo incrementaban 
sustancialmente sus fortunas, y esto 

sin duda les representaba 
un negocio muy lucrativo 
a costa de condenar al 
hambre y a la miseria 
a millones de familias 
MEXICANAS, lo cual hacían 
los gobernantes sin el 
menor escrúpulo. Y ahora 
Enrique Peña Nieto vuelve 
a ser cómplice de los 
grupos empresariales en 
esta clase de maniobras 
mezquinas para acrecentar 
sus fortunas, aunque 
en el país la miseria se 
multiplique y se acrecenté 
la inconformidad social en 

las distintas regiones de MEXICO. 

Las revueltas y los levantamientos 
armados que se están presentando 
en algunas regiones de MEXICO, 
especialmente en los estados de Guerrero, 
Michoacán, y Oaxaca, aunque pudiera 
haber otros estados, no es solo por 
lo sucedido a los 43 estudiantes de la 
normal rural de Ayotzinapa, en la que 
estuvieron coludidas autoridades y 
grupos criminales. Este crimen múltiple 
solo fue la gota que derramo el vaso por 
la descarada corrupción que existe en 
los tres niveles de gobierno donde los 
funcionarios en tres años se convierten 
en nuevos millonarios, aparte que los 
sueldos que ostentan todos los servidores 
públicos y los representantes populares 
llegan a  representar una ofensa para 
todo un pueblo que apenas si su sueldo 
le alcanza para malcomer, debido a lo 
caro de los productos alimenticios, porque 
mientras el salario mínimo apenas llega 
a los $65.00 pesos, el kilo de carne de 
res ya alcanzo la  barrera de los $120.00 
pesos, un precio por demás inalcanzable 
para cientos de familias que medio ganan 
para sobrevivir. 

Esta es solo una pequeña parte de la 
realidad social que existe en este país al 
que ya algunos mandatarios nacionales 
como Evo Morales presidente de Bolivia 
consideran un estado fallido, porque las 
autoridades no le garantizan al pueblo los 
satisfactores más elementales, que tienen 
que ver no solo con la tranquilidad social, 
sino con una calidad de vida más justa. 
Por ahora la administración de Enrique 
Peña Nieto no ha sido del agrado del 
pueblo MEXICANO y la situación tiende 
a empeorar con la caída de los precios 
internacionales del petróleo, cuyo precio 
ya está por debajo de los 50 dólares el 
barril y lo peor,  es que el gobierno quiera 
obligar al pueblo de MEXICO a pagar los 
platos rotos, esperamos que NO y que el 
2015 sea un mejor año para todos. Un 
saludo para todos nuestros AMIGOS y 
LECTORES en todo el estado, que pasen 
una FELIZ NAVIDAD y que el 2015 sea 
excelente.

El Sindicato de Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
SPAUAN por sus siglas, surgió de la 
lucha reivindicativa de los académicos 
agrupados en la Federación de Catedráticos 
Universitarios de la UAN, dirigida por José 
Luis Rodríguez (a) “El Tobi” quien sería el 
primer secretario general del sindicato. 
Eran tiempos convulsos y violentos los 
que la “máxima” casa de estudio vivía; el 
campus universitario tenía mucho parecido 
con cualquier campo de batalla del medio 
oriente; las pláticas habituales eran sobre 
calibres de armas; los equipos de trabajo 
más bien parecían grupos de pandillas; 
el pandillerismo se daba al interior de las 
escuelas y entre las mismas escuela; la 
pandilla de la escuela fulana contra la 
pandilla de la escuela mangana; difícilmente 
se lograba saber quiénes eran los pacíficos 
y quienes los violentos o, quiénes eran 
los buenos y quienes los malos; daba la 
impresión que todo mundo andaba armado en 
el campus universitario. Y por si fuera poco, 
no pasó mucho tiempo para que SPAUAN y 
Rectoría escenificaran un desafortunado y 
violento enfrentamiento; no había tiempo ni 
espacio para pensar en la ciencia, o cuando 
menos, en la academia; los académicos 
tuvieron que adecuarse al ambiente, 
comprar su arma o darse de alta en alguna 
pandilla. Todo era tan violento que hasta el 
gobernador Rogelio Flores Curiel violentó 
la vida institucional de la universidad para 
imponer a un rector; desconoció por sus 
pistolas al Concejo General Universitario 
y nombró uno espurio que eligiera al 
magistrado Germán Rodríguez Jiménez 
como nuevo rector de la UAN. Al tiempo y 
como consecuencia de la violencia, en el 
mismo periodo gubernamental de Rogelio 
Flores Curiel mataron a tres trabajadores 
universitarios. Desde luego 
que las organizaciones 
F C U A N - S PA U A N  n o 
estuvieron al margen de 
los acontecimientos ni de 
la violencia. 

Así llega el sindicato 
al cambio de estafeta en 
donde Héctor Béjar Fonseca 
asume la dirigencia, la 
secretaría general. Pasar 
de la vida violenta a una 
vida académica no es asunto 
simple ni fácil; la dificultad se 
encontraba en el ambiente 
y en el conflicto que todavía 
existía entre la rectoría y el 

sindicato. Para ese entonces el gobernador 
Emilio M. González imprimía su estilo 
democrático, participativo de gobernar, 
el cual se tenía que reflejar en el campus 
universitario. El SPAUAN se adecuó al 
momento y abanderó la academización de la 
Universidad. Provocó y creó espacios para 
que los maestros acreditaran sus estudios, 
hicieran y expusieran sus investigaciones, 
complementaran sus estudios, obtuvieran 
una percepción homologada con la UNAM, 
etc. Fue un movimiento de conciencias y 
estructuras sindicales que impactaron en 
la administración rectoral al grado de crear 
símiles; el CIDA tuvo por símil al naciente 
departamento de investigación, el nodo 
de matemática educativa al programa de 
matemática educativa, etc. Los momentos 
de ese entonces requerían un sindicalismo 
autogestivo y académico; fueron los tiempos 
de mayores logros salariales y académicos. 

Pasaron los años y hoy llegamos a un 
SPAUAN con grandes y mayores retos que los 
anteriores. En el tiempo contemporáneo se 
vive dentro de un capitalismo global; la vida 
de los universitarios está indisolublemente 
vinculada a la vida universitaria de otros 
países; los académicos cada día tienen 
que medirse con académicos de otros 
países, ni siquiera con académicos de otras 
universidades del país; los estudiantes 
demandan cada día más acercamiento 
con las competencias de los estándares 
internacionales. La exigencia de capacitación 
y formación docente de los académicos 
universitarios es cada día mayor. Y al 
SPAUAN se le plantea como una necesidad 
objetiva su modernización. Se están 
dando los primeros pasos: modernizar su 
normatividad. Ojala que su dirigente Carlos 
Muñoz alcance a modernizarlo. En fin. 

Fox y Calderón dieron estabilidad al 
peso, Peña Nieto lo devalúa igual que los 

exmandatarios priistas.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

LA MODERNIZACIÓN DEL SPAUAN
Por Octavio Camelo Romero
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Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
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*HAMBURGUESAS 
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*Y POLLO FRESCO

TELS.
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2 13 46 11
2 13 63 98
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Usuarios de espectaculares y anuncios deben 
pagar permiso en Tepic: González Vega 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.-  Por no pagar permiso se 
clausuraron anuncios y espectaculares, en 
la primera etapa se clausuraron de manera 
provisional 20 espectaculares ubicados 
en vías primarias. El XL Ayuntamiento de 
Tepic llevó a cabo un operativo de clausura 
provisional de anuncios espectaculares 
que presentan irregularidades en el marco 
del Reglamento Municipal de Publicidad.

Personal de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Ecología (SEDUE), coordinado por 
su titular, el ingeniero Jesús Tepalcatzing 
González Vega, llevó a cabo esta acción, 
toda vez que se apercibió con anterioridad 
a los propietarios de las estructuras donde 
se ubican los anuncios espectaculares, pero 
“no acudieron a regularizar su situación 
administrativa ante la SEDUE y por tanto 
se clausuraron temporalmente anuncios en 
la carretera a Bellavista, Avenida México y 
Allende, y los boulevares Colosio, Aguamilpa 
y Tecnológico”.

Recordó que todas las vías primarias 
de la ciudad donde se ubican estos veinte 
espectaculares clausurados en la primera 
etapa de este programa que lleva a cabo el 
Ayuntamiento deben estar los propietarios 
regularizados o retirar de manera definitiva 
sus anuncios.

Las cuadrillas de SEDUE continuarán con 
estas acciones de clausuras provisionales 
y, de no haber respuesta positiva por parte 
de los propietarios, se continuará con el 
proceso conforme lo estipula el reglamento 
municipal.

El titular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Ecología (SEDUE), informó que 
se está invitando a todos los propietarios 
de las estructuras de espectaculares o 
quienes tengan anuncios vigentes, que 
pasen a sus instalaciones a pagar el 
permiso correspondiente para que su 
publicidad no sea “bajada” o clausurada, 
ya que menos de 200 usuarios están al 
corriente de un padrón superior a los 600 

en la capital del estado.
Añadió que los inspectores están revisando 

que todos los propietarios de los anuncios 
en el municipio pasen a regularizarse y se 
apeguen al marco legal y al reglamento 
de publicidad del municipio, ya que entre 
anuncios y espectaculares, solo están 
pagando 191 usuarios y el resto están 
irregulares “de inicio estamos revisando 
los anuncios del primer cuadro, por lo 
que estamos evitando que se instalen 
publicidades entre las avenidas Juan 
Escutia, Insurgentes, P. Sánchez y Victoria 
si los propietarios de las estructuras no 
han pagado”.

Recordó que deben cumplir con la 
normatividad todos los que tengan algún 
anuncio en los bulevares, avenidas, postes, 
puentes, etc., “por lo que invitamos a los 
propietarios de esos anuncios para que 
se regularicen y paguen los permisos 
correspondientes, ya que de lo contrario 
tendremos que tomar las medidas que por 
Ley se deben aplicar, porque incluso habrá 

El estado cuenta 
con corporaciones 
policiacas confiables 
que garantizan la 
protección de los 
ciudadanos, destacó 
en entrevista el Fiscal 
Edgar Veytia. 

Ta n  s o l o  e n 
este 2014 han sido 
dados de baja 127 
elementos, mismos 
que han reprobado 
l o s  e x á m e n e s 
toxicológicos, falta de 
honestidad y actos de 
corrupción. 

El Gobierno de la 
Gente de Roberto 
Sandoval, garantiza 
la seguridad y el 
pat r imonio de la 
ciudadanía Nayarita, 
así lo dio a conocer el 
Fiscal General Edgar 
Veytia.

D e s t a c ó  q u e 
el  estado cuenta 
con corporaciones 

instituciones que por Ley tienen derecho 
a operar con sus anuncios, pero también 
deben solicitar un convenio aunque se 
les condone el pago y para ello tiene la 
obligación de presentar una solicitud”.

González Vega manifestó que todos los 
espectaculares deben pagar un permiso 
de forma anual, lo utilicen o no, porque se 
trata de la instalación y no de la publicidad 
como pagan y quienes pongan algún anuncio 
por temporada, pagarán de acuerdo a la 
vigencia que les convenga, ya sea por 
semana, por mes o por año, pero este 
mes tenemos que poner al corriente a 
todos los propietarios de espectaculares 
o de anuncios.

Hizo mención que se están revisando 
todos los expedientes, ya que hay mucho 
rezago que tal vez por descuido o por 
negligencia, la anterior administración no 
puso al corriente esta dependencia y además 
trabajamos con los desarrolladores, los 
constructores y los prestadores de servicio, 
porque “es nuestra facultad verificar toda 
la publicidad y comunicación que se utilice 
en la vía pública, pero para ello todos, sin 
excepción, deben pagar un permiso, pero 
estoy seguro que poco a poco se habrán de 
ir alineando todos los que tengan interés 
en este rubro”, finalizó.

policiacas confiables que garantizan 
la protección de los ciudadanos, 
asimismo informó que este 2014 ha 
sido un año por demás fructífero, 
para muestra la implementación del 
Nuevo Sistema de Justicia Penal, 
mismo que garantiza una justicia 
clara, transparente y sobre todo 
con certeza jurídica. 

“La gente debe de confiar en sus 
policías hemos demostrado a través 
del tiempo que somos capaces de 
enfrentar y si es necesario dar la 
vida, estamos dispuestos a hacerlo 
si es necesario por defender a un 
ciudadano o su patrimonio, defender 
el estado de derecho”, aseveró el 
Fiscal Edgar Veytia. 

Asimismo informó que en este año, 
se han dado de baja 127 elementos 
mismos que han reprobado los 
exámenes de control y confianza 
en las vertientes de exámenes 
toxicológicos, falta de honestidad 
y actos de corrupción. 

Finalmente el Fiscal Edgar 
Veytia informó que para este 
2015, los nuevos retos serán 
seguir impulsando el tema de los 
Juicios Orales, para implementar 
en los 17 municipios que faltan, 
trabajar para tener una policía más 
confiable, capacitada y equipada 
“para lograr ese objetivo de traer paz 
y tranquilidad para los nayaritas”.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- No es motivo de 
preocupación para el personal de 
Sanidad Vegetal del municipio de 
Santiago, presenciar que en las 
huertas de mango de  la variedad 
“Ataulfo” haya floración prematura, 
por lo que al entrevistar al técnico 
del ejido de Puerta Azul, Ing. 
Brígido  Polanco,  este dio su 
punto de vista al respecto.

-“Mira lo que te puedo decir 
es que ya comenzó a florear 
no la mayoría sino las partes 
sombreadas de las huertas de 
mango ‘Ataulfo’ por lo que te 
puedo decir que uno de los motivos 
cabe mencionar tú sabes que 
el año pasado no hubo mucha 
floración, entonces las temas 
están maduras, tú sabes que el 
mango Ataulfo requieren de pocas 
horas frisa entonces puede ser 
por eso que esté emergiendo 
la flor a temprana hora. La idea 
aquí es que la situación es ver el 
mercado y principalmente el clima, 
si el clima es benévolo es seco 
no va a haber mango manchado, 
pero en cambio si llueve ya 
cuando el mango y la flor este 
en plenitud ya los mangueros se 

van a ver afectados, Brígido, la 
floración prematura no perjudica 
el desarrollo de la fruta.

“Bueno ahorita el mango sigue 
su proceso normal, desde florear, 
tu sabes que ahorita con el cambio 
climático, estamos expuestos al 
cambio precisamente, entonces si 
hay sol, y poca humedad relativa  
hay pocas posibilidades de que 
el mango se manche  de aquí 
al corte son 120 días entonces 
este mango que ahorita está 
floreando para el mes de abril 
tendría su salida, y es un tiempo 
en que hay buen mercado pero 
si vienen tiempos de nublados y 
lluvias extemporáneas, es factible 
que el mango se manche y tenga 

*Ataulfo, Ken y Tommy; asegura El Técnico de 
S.V. Brígido Polanco

Santiago Ixcuintla se convierte 
en el primer municipio del estado 
en cumplir el tiempo y forma con el 
pago de prestaciones de fin de año, 
contando siempre con el respaldo y el 
aval del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, aseguró la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez Montero.                                               

Durante el anuncio señaló que el 
monto que desde ayer se disparó en 
las cuentas bancarias del personal 
de confianza y sindicalizados, es de 
alrededor de los 27 millones de pesos.  
"Con esta suma estaremos solventando 

una serie de obligaciones laborales, 
los pagos se estarán haciendo de 
forma escalonada hasta el próximo 5 
d enero del siguiente año" dijo.               

                                       
 Fátima del Sol Gómez indicó que se 

están cubriendo 40 días de aguinaldo 
de forma pareja a los empleados de 
confianza y quienes pertenecen a las 
secciones del Sutsem de Santiago 
Ixcuintla y Villa Hidalgo.                                     

La Presidenta Municipal puntualizó 
que se cumple con un compromiso 
sostenido en campaña y con lo 

que señala la ley laboral, 
"me da gusto que nuestros 
colaboradores y sus familias 
tengan este recurso que les 
asegura la compra de regalos 
y su cena de navidad y año 
nuevo, a diferencia de otras 
administraciones donde les 
pagaban esta prestación el 
mismo día 24 de diciembre".                                

 Finalmente estableció que 
se hará un esfuerzo para 
cubrir todos los pendientes, 
"es difícil por la situación económica, 

pero por nuestra parte estaremos con 
las gestiones respectivas" concluyó 

Tenemos expectativas  de una buena 
cosecha en las variedades de mangos

Cumple Fátima del Sol con pago de aguinaldos.              

un poco de valor comercial en el 
mercado”.

Ahora bien ustedes en el 
monitoreo que vienen realizando 
en las huertas como se avecina 
la temporada buena, mediana 
o mala, pregunto el reportero, 
“mira a mí me toca la zona se 
puede decir de baja prevalencia, 

mi sector es la margen derecha 
del río Santiago, entonces  lo 
que estamos viendo es que la 
mayoría de  las variedades sigue 
dominando la variedad Ataulfo, 
pero le sigue ya rozando los 
talones la variedad ken luego el 
Tommy,y le sigue el Heider, la 
mayoría ahorita que va a brotar la 
flor con el Ataulfo son el Tommy, 
y el Heider, y se retrasa un poco 
la variedad ken, que ha tenido 
ahorita en la zona un poco más 
de valor comercial porque tiene 
varios rubros donde se puede 
comercializar, Pero como andamos 
en cuanto a producción Ingeniero 
pregunto el reportero.

-“Bueno en cuanto a producción 
se ven buenas expectativas 
porque está haciendo frio, y 
está haciendo calor entonces 

principalmente si continúa el 
frio todas las variedades van a 
florear, entonces depende mucho 
del clima, si no llueve si no hay 
altas humedades relativas, para 
que el mango se la variedad que 
tiene más peligro de mancharse 
es la Ataulfo, luego que las otras 
variedades son más resistentes, 
pero dentro de lo que he visto 
acabo de llegar de la zona serrana 
son buenas expectativas en lo que 
refiere a la floración en cuanto 
a la cosecha no  sabemos si se 
vaya a presentar el fenómeno 
‘Mango niño’ ya que es cuando el 
mango de la variedad Ataulfo no 
se desarrolla como debiera, pero 
eso ya no depende de si hubo 
una  buena o mala supervisión 
sino que depende directamente 
del clima”, estableció el Ingeniero 
Brígido Polanco Mártir.
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Severas críticas le hace Julio 
Peraza al “Gallo” Arellano
 * Dice prefiero mil veces al Pipiripau de candidato 

a diputado federal, que a una persona que se ha 
dedicado con dinero público a hacerle mansiones a 
sus queridas; como es el caso de una residencia que 

construyó a un lado de las guacamayas.

En los campos agrícolas del tizate…
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Fallece trabajador agrícola al ser aplastado 
por las pesadas llantas de un tractor

SANTIAGO.- El  presidente de la 
asociación de discapacitados “Reencuentro 
con la vida AC, Julio Peraza Rincones dijo 
no estar de acuerdo en que el PRI nomine 
a Efraín el “Gallo” Arellano, candidato 
a diputado federal por el primer distrito 
electoral.

Viendo los efectos de la política yo quiero 
recordarle a los periodistas que cuando 
estaba Ney González,  hubo un tiempo 
que no pudo ver a Roberto Sandoval, y en 
todo lo hacía a un lado, jamás lo quería 
como gobernador ni como candidato 
de tal manera que Ney se apoderó de 
la mentada “Ola Roja” cuando Roberto 
Sandoval, sintió que estaba siendo 
discriminado y ninguneado aún con su 
proyecto social,  Roberto comenzó a 
trabajar y agarró al Médico Beni Ramírez, 
quien lo movió en todo el estado, y fue 
ahí donde demostró su fuerza en una 
estructura política enorme que él tenía 
de tal manera que Ney González,  no 

pudo aún con su capricho que no quería 
a Sandoval Castañeda, no pudo con las 
estructuras políticas que tenía el ahora 
gobernador, quien dijo tengo un proyecto 
y voy a ganar, así lo hiso y hoy Roberto 
está haciendo lo mismo que Ney le hiso 
a él, con Sergio González.

Quien no sabe y esto es una voz 
generalizada que Roberto, no puede ver 
a Sergio González, porque se preguntó 
el entrevistado, porque alguien lo engaño 
¡alguien le hiso ver algunas cosas eso es 
asunto de la política,  yo no puedo creer 
más allá de la política y sus efectos que 
pongan a cualquier “títere” de nuestro 
servidor público de nuestro representante!

Yo no puedo creer que el gobernador 
Roberto Sandoval, haya encontrado una 
eminencia en el Gallo Arellano, quien no 
sabe que ese señor con dinero público de 
nuestros impuestos le hiso casas a amantes 
y queridas y aquí en las Guacamayas está 

Santiago.- Cuando el reloj marcaba 
las 16:10 P.M. personal del seguro 
popular reporto a la oficina de 
la DSPM que había ingresado 
una persona del sexo masculino 
fallecida luego de haber sufrido un 
accidente mortal por necesidad al 
haberle pasado las llantas de un 
tractor por encima.

El parte oficial emitido por la 
secretaría de seguridad pública 
señala que la persona accidentada 
respondía al nombre de Genaro Solís 
del Real,  contaba con 47 años de 
edad y era originario y vecino del 
poblado del Tizate, poblado que 

un cañón que él hiso con 
dinero público,  de nuestros 
impuestos entonces yo no 
quiero a un diputado federal 
que vaya a hacer lo mismo, 
a mi manera propia es mejor 
el Pipiripau, por los sectores 
sociales que él atendió quizá 
tenga críticas pero nunca 
se va a comparar con un  
proyecto político que tenga 
Sergio González, con el Gallo Arellano, 
mil veces Sergio González, aun cuando 
muchos lo critican. Los sectores sociales,  
quiero decirte que están de su lado, mucha 
fuerza política tiene aquí en el municipio 
y en todas partes, a mi manera de ver 
yo, hayo más futuro político en Sergio 
González, que en un gallo Arellano, 
Julio, dijo el reportero, tú fuiste un crítico 
acérrimo de Sergio González, por aquello 
de la medicina caducada que andaba 
entregando en campaña su conyugue Dora 
Santos, tú junto con tu hermano Salvador, 
andaban detrás de Dora Santos, cuando 
esta se presentaba en los programas de 
radio para defender a Sergio, porque 
ese cambio de actitud,  al defender al 
Pipiripau, con tanta vehemencia, “mira es 
muy diferente el hecho de que tú critiques 
a alguien y que este te diga, sabes que no 
había visto este error lo voy a remendar, 
él tenía esa humildad fíjate en varias 
veces él me buscaba y veía los efectos 
y los modificaba y los cambiaba pero 
otros políticos no al contrario, cuando tú 
les dices se enojan y se molestan eso él 
tenía y remendaba de hecho yo te puedo 
demostrar como atendió a mi grupo no a 

Julio Peraza, a mi grupo a 
mi gente con documentos 
te enseño como atendió a 
ese sector más necesitado, 
es mi manera de verlo como 
organización respeto lo que 
tú puedas opinar, Julio, yo 
te pregunto nada más yo 
no puedo opinar cuando ti 
eres el entrevistado.

Porque yo vi ese episodio cuando 
andaban tú y Chava Peraza detrás no del 
Pipiripau, ya que este estaba en México, 
si no de su conyugue Dora Santos, aun 
cruzando el agua del río en aquella 
inundación  por eso te pregunté si se 
puede cambiar de opinión de manera tan 
radical, señaló el reportero. “si pero  ya 
te explique del porque él era muy astuto, 
a pesar de que carecía de educación era 
muy astuto en los afectos de la política  
y buscaba la forma como atender a los 
sectores sociales,  nos atendía yo quede 
muy con forme creerme, porque aún donde 
está todavía llega a mi casa  y me dice 
hay te van 2 costales de frijol dale a tu 
gente, por eso te repito a mi manera de 
ver cómo  político y como persona humana 
y como persona que hiso mucho por mi 
pueblo, yo prefiero de nueva cuenta como 
diputado federal a Sergio González, que 
a un Gallo Arellano.

La transcripción de esta entrevista, fue 
tal y como la señaló Julio Peraza, hay 
ocasiones en que el reportero corrige 
algunas palabras, pero debido a lo delicado 
de la misma, la dejamos tal y como lo 
mencionó Peraza Rincones.

se ubica en la margen izquierda 
del río  Santiago,  emitiendo las 
causas que propiciaran el percance 
solamente se señala que Solís del 
real, presentaba traumatismo en el 
tórax, con probable estallamiento 
de vísceras presentándose al 
anfiteatro el agente del ministerio 
público del fuero común quien dio 

fe de los hechos quedando en la 
incógnita si el ahora occiso era el 
conductor de la maquina agrícola, 
o si este viajaba apoyado en el 
guardafangos, y que con algún 
movimiento  brusco este resbalo 
cayendo bajo las llantas de la 
pesada unidad. 

Lo cierto es que ayer por la 

noche luego de los trámites de 
ley por los que pasó el cuerpo 
de Genaro Solís, fue entregado a 
sus familiares para su velación y 
posterior inhumación lo cierto es 
que una amarga navidad sin duda 
será la que pasen los familiares del 
ahora desaparecido Genaro Solís 
Del Real;


